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"A Lei está mais rígida" PÁGINAi0
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Diana Zoreck, 19 anos iniciou sua carreira no
,

futebol na equipe do município de Três Barras e de-
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•

ga um barco chamado CLT (também urna lei, aliás, urna

consolidação de leis), que só não afundou ainda devido a

outros contrapesos, bóias e remos. Desde os idos tempos
do saudoso Getúlio Vargas está lá escrito, com todas as

letras, no artigo 7?,. que o �alário míni�o deve ser '}
"contraprestação mimma devida e paga diretamente pelo
empregador a todo trabalhador, inclusive ao trabalhador

rural, sem distinção de sexo, por dia normal de serviço �
capaz de satisfazer, em determinada época e região do País',

as suas necessidades normais de alimentação, habitação,
vestuário, higiene e transporte".

'

Atenção: "necessidades normais de alimentação, habi

tação, vestuário, higiene e transporte". Em determinada

época e região do País.

Ternos, pois, que Suplicy não descobriu a pólvora
nem Lula tem do que se gabar em suas andanças inter

nacionais (inclusive a próxima, já anunciada, para dis

cutir com o presidente francês, Jacques Chirac, o pro

blema da fome mundial). Se choram, deveriam fazê-los
por reconhecer que estão usando o Estado para dialética

nova em cima de tema velho. Melhor, por não terem tido

a capacidade de fazer cumprir lei tão antiga corno a ve

lha e boa CLT, que muitos querem reformada. O beijo
de Suplicy, diante disso, é meramente emblemático e �
nada serve senão à vazão de seus próprios afetos. Ou

instintos. Aos brasileiros resta a certeza de que, corno a

velha, a nova lei terá corno destino alguma empoeirada
gaveta. Infelizmente.

o beijo de Suplicy
o senador Eduardo Suplicy é tido corno homem sério.

Às vezes parece um padre falando. Anteontem, como es

trela de uma cerimônia em palácio, no Planalto, se emoci
onou. E chorou diante de todos e das câmaras. No final,

pediu permissão e beijou as barbas do presidente Lula e,

de quebra, tascou outro beijo no quase-desafeto José Dir

ceu, o companheiro ministro-chefe da Casa Civil que, no

episódio de expulsão da senadora Heloísa Helena, consi
derou-o adversário.

Motivos para' chorar e distribuir beijos o senador tinha

de sobra. Principalmente num ano eleitoral como este. Lula

acabava de sancionar texto de lei de sua iniciativa que ins

titui o programa de renda básica de cidadania para todos os

brasileiros a partir do ano que vem; Pelo texto bonito da

nova lei, o Estado brasileiro tem que conceder benefícios

que atendam às despesas mínimas de cada pessoa com ali

mentação, saúde e educação. É a "renda básica da cidada

nia". Ricos ou pobres têm o mesmo direito, chegou a dizer

Lula, também emocionado, a ponto de observar que "hoje,
milhões de brasileiros pobres não ganham nada ou ganham
menos do que os subsídios destinados à criação de animais

nos países ricos".
Em seu dia de glória, Suplicy ganhou elogios e conso

lidou sua fama de obstinado, sublinhada pelo companhei
ro presidente Lula. Se metade da classe política, ou da so

ciedade, tivesse a persistência (teimosia, disse Lula) do se

nador, o País já teria mudado. Ao projeto transformado em

lei, por exemplo, Suplicy dedicou doze longos anos de sua

carreira política. Agora pode descansar em paz e com a

sensação do dever cumprido. O problema está resolvido.

E quem não estiver conseguindo sobreviver com decência

neste Brasil do desemprego, que apareça nos balcões da

Justiça (ou de qualquer guichê do serviço público) para
apanhar grana e ração ...

Mas o próprio companheiro Lula sabe que as coisas

Motivos para chorar e distribuir beijos o

senador tinha de sobra. Principalmente
num ano eleitoral como este. Lula

acabava de sancionar texto de lei de sua

iniciativa que institui o programa de

renda básica de cidadania para todos os

brasileiros a partir do ano que vem

não são bem assim. Leis são apenas leis, e de per si nada

resolvem. Agora está diante do Planalto a tarefa de fazer a

lei pegar. Mais urna, entre tantas e até melhores que essa. E

"essa lei só vai se transformar num barco completo quando
pusermos o barco no mar" ... e o mar é grande - é um oce

ano.

Aliás, se não fosse por demagogia, dir-se-ia que por

burrice, estão todos esquecidos que nesse oceano já nave-

Convite a professores, à classe política
e outros atores do desenvolvimento

)

Meu propósito é prestar um breve esclareci
mento sobre oCurso de Ciências Sociais daUnC e,

feito isto, lançar o convite enunciado no título aci-
ma.

As Ciências Sociais são compostas pelo tripé
sociologia, antropologia e ciênciapolítica. Essas
três ciências tratam das relações sociais no âmbito
dapolítica, da economia, e dacultura, com toda a

abrangência compreendida nessas esferas davida
humana, Compreendem, porextensão, formação
mínima nas áreas de filosofia, história, geografia,
economia e psicologia, entre outras, para a forma
ção do sociólogo.

No Brasil, desde a criação doprimeiro curso
naUniversidade de SãoPaulo, em 1934, asCiênci
as Sociais destinam-seprincipalrilente à formação
da classe política [compreendida na sua ampladi
mensão], e deprofessores.Em relação aos últimos,
omotivo é óbvio: formarhabilitados em sociolo

gia, que em toda a região de abrangência da GE
REI-Canoinhaspraticamente inexistem.

Mas porque ele se destinaà formação da clas
sepolítica?Porque asCiências Sociais estudam as

formas de organização das sociedades e suas con
seqüêncías, a fim de que os poderes públicos pos
sam tomar asmelhores decisõesparao desenvolvi
mento deuma cidade, região ou país. E, numapala
vra, essas decisões serão semprepolíticas.

Mais que isso, quem decide, com a responsa
bilidade que isso exige, é a classe política, e não é
preciso insistir que as boas decisões políticas são
resultantes de bom senso e conhecimento. Quanto
ao primeiro fator, trata-se deum imperativo ético,
paraoqualo cursopodecontribuir até certoponto.
Quanto ao conhecimento, o curso contempla em

Walter Marcos Knaesel Birkner

larga escala a formação teórica para aqueles que
tratam da coisapúblicae precisamnão só tomar as
melhores decisões mas, para tanto, encontrar a
melhor forma dedecidir, e nisso particularmente
reside o grande desafiodos atores políticos.

Outros dois aspectos deste Curso da UnC
Canoinhas são importantes: oprimeiro é seu regi
me especial, de sextas e sábados e de algumas se
manas concentradas emperíodos de férias. Isto fa
cilita a vida dos alunos, inclusive os de outras cida
des, semprejuízo dacargahorária, permitindomais
tempo para a leitura forada sala de aula.

O segundo é sua ênfase temática no desenvol
vimento regional. Trata-se deuma crescentepreocu
paçãonas ciências sociais,em funçãodas constantes
mudanças sócio-econômicas, culturais e políticas
ocorridasmundialmente, sejamelas deextensão con

tinental, como na América do Sul, sejam
microrregionais,comonoPlanaltoNorteCatarinense.
Nesta região, há razões de ordemhistóricaque são
anteriores ao atualprocesso demundialização eque
no geralnunca foramdiscutidas de formacientífica.

Sociologicamente é que precisamos refletir, por
exemplo, o abatimento econômico da região de
Canoinhas nas últimas décadas, assim como o seu

pequeno surto de crescimento nos últimos anos.
Nesse sentido, tantoemreIação aopassadoquan

to ao presente, é preciso compreender a diferença
entre um surto de crescimento temporário e o desen
volvimento sustentável,paranãocairmos em ilusões

que nopassadojános custaram caro. O caminho do
desenvolvimentopassanecessariamentepelo conhe
cimento de uma sociedade sobre simesma, identifi
cando seus erros e suas virtudes. Epara alémdisso
está a necessidade de se situar nomundo, Vários '

analistas da cena global tem afirmado queprofissio
nais como o sociólogo, entre outros igualmente im
portantes, serão cada vezmais requisitados na cha
mada era da informação e da globalização, tendo
papelcentralnacompreensão dessesprocessos, como
naorganizaçãopolíticadas sociedades, cadavezmais
democráticas, e na formulação de suas estratégiasde
desenvolvimento racionalesustentável Issojáacon
teceemmuitas cidades brasileiras.

Sendo isto verdadeiro, então o curso deCiên
cias Sociais terá suapequena cota de contribuição
e, aos interessados, o convite fica aberto.

Walter Marcos Knaesel Birkner

Sociólogo e professor da UnC
f

P.S.: Relação das principais áreas de atuação
do sociólogo

1. Sindical
2. Planejamento eDesenvolvimentoUrbano
3. Organizaçãorural
4. Mercadoeditorial
5. Pesquisa de opinião emercado
6. Assessoriaparlamentar
7. Ensinomédio
8. Universitária
9. Marketingpolítico
lO.Pesquisa social
I LPublicidade
12.Jomalismo
13.Áreas jurídica e carcerária
14.Ambiental
15.Cultural

oAdvogado e a sua função na sociedade
No último dia 05 de janeiro tomou posse na

presidênciada Subseção deCanoinhas deOrdem
dosAdvogados doBrasil aDr'.Viviane S. Ferraresi,
sucedendo no cargo oDr. IsraelDias dos Santos. O
ato tem sua significação na vida da comunidade
regional, pois trata-se de função relevantena con
dução dos assuntos relacionados com avidajurídi
ca local. De parabéns está o ilustre advogado que
deixa o cargo. Oriundo de plagas gaúchas, aqui
chegou a aportou para fazer sua vida e ajudar a
distribuirmSTIçA. Sua gestão foimarcadapela
preocupação no aprimoramento intelectual dos ad
vogados locais, através da realização de cursos de
extensão e de especialização. A Dr'. Viviane S.

,
Ferraresi foi conduzida ao cargo por sua liderança,
competência e obstinação em realizar a frente da
entidadeum trabalho destinado a valorização do
advogado e abusca da éticaprofissional.

Essemomento é próprio para uma reflexão a

respeito da função doadvogado na sociedade.Muito .

se tem falado sobre a crise dojudiciário.A crise, na
verdade, estádiretamente relacionada como exces

sivo número de ações levadas a sua apreciação.A
revistaVEJA daúltima semana, emmatéria a res

peito do assunto,mostrou que iniciam -se no Bra

sil todos os anos 12milhões de ações, uma acada
três segundos. Ora, esse volume de ações é absolu
tamente impossível de ser apreciadopeloJudiciá
rio com a estrutura atual.

Por outro lado, a cada ano, as Faculdades de
Direito formam uma desena de seus clientes. Em

Canoinhas, porexemplo, haviamhá aproximada
mente 20 anos, em tomo de dez advogados atuan-

Hilton Ritzmann
teso Eram então, duasVaras e dois Juízes. Hoje a

Sub-Seçãojá tem inscritosmais de setentaadvoga
dos e são as mesmas duas Varas e Dois Juízes. E
óbvio concluir-se que os processos terão um tem

po de conclusão mais longo.Acrescente-se o fato
de queentrarão nomercadomais de 50 advogados
a cada ano, formados pela nossaFaculdade deDi
reito daUniversidade doContestado.

Hápoucos dias, lendo um trabalho do Profes
sorRUBENS GOMESDESOUZA, a respeito da
matéria, o ilustre tributarista tratava da funçãodo
advogado na sociedade. Seu pensamento tem tudo

.

a vercom a realidade atual.Dizia o Professor: "A
verdadeira função do advogado, a que lhe permite
contribuirpara uma sociedade mais pacífica,onde
as atividades produtivasmelhor se desenvolvem e

frutificam,ÉMUITOMAISDEOR.lEN'D\çÃOE
PREVENÇÃO,QUEDEDEFESAEATAQUE".E
em seguida fulmina: A barra do Tribunal deve ser

para advogado o que sala de operações é para o

médico;OÚLTIMOREDUWDESEUSESFOR

ÇOS,NÃOOPANORAMANORMALDESUAS
ATIVIDADES".

Realrilente, o ingresso emJuízo deve serpara
o advogado oúltimo recurso na defesa dos interes
ses de seu cliente. Todo o seu esforço e conheci
mento jurídico deve ser utilizado no

aconselhamento, na orientação, naprevenção do
litígio. Na composição dos interesses das partes,
Assim fazendo, certamente, o Judiciário estará de
safogando e apto a decidir com presteza as ques
tões quenecessariamente são levadas a sua apreci
ação. O advogado não deve, de primeiramão, su-

gerir ao cliente o ingresso em Juízo.A conciliação
prévia é amelhor souçaõ para a composição dos
interesses das partes.

O Paralelo feito pelo Professor RUBENS
GOMESDESOUZAentre a sala de operações, e a
barra doTribunalpara o advogado, é sem dúvida,
perfeito. Enquanto omédico deve usar todo o seu
conhecimento e de todos os recursos damedicina

para evitar a salade operações para seu paciente, o
advogado, de igual forma, deve ser competente o
bastantepara procurar solucionar os interesses do

seu cliente na esferaextrajudicial.
Se esse for um caminho trilhado pelos advo

gados, certamente, o Judiciário poderá commais

tranqüilidade e rapidez resolver as questões que
necessariamente devam ser levadas a sua aprecia
ção.

O juízoArbitral, ora tão em voga, regulado
peloCódigo deProcessoCivil, é outro instrumen
to ao alcance dos advogados, paraevitar ademanda
judicial. Enfim, inúmeras são as oportunidades e
os caminhos para se evitar sobrecarregar o Judici
ário. Que deve serpreservado para as questões que
realmentedependemde sua intervenção. PORQUE
ÉO JUDICIARIOASEGURANÇAMAIORDE

TODOOCIDADÃO. NoEstado deDireito, o últi
mo baluarte do exercício das garantias constitucio
nais do cidadão.

Hilton advogado,Ritzmann,
empresário.
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Presidente Interino se
,

�reune com Diretório do PP
(� "Recepcionar oVoltolini aqui em Canoinhas como Presidente
em Exercício da Partido Progressista (PP), para ouvi-lo sobre a

atuação do partido no estado e as preparações para as eleiçõesmu
mcipais deste ano e sobre os projetos futuros que o partido quer
realizar", ressalta João RosaMuller.

,
A reunião aconteceu no clubeAtléticoMarcílio Dias, no dia 12

de janeiro, onde foram discutidos diversos assuntos em torno dos

projetos e realizações do PP Tanto municipal quanto estadual.
"Pela primeira vez eu assumo o partido em condição de presi

dente estadual do PP, tive a frente do partido outras vezes, mas foi
como presidente do diretório em Joinville, e é uma emoção estar

.aqui compartilhando com amigos estemomento", Diz O Presiden-
'te em exercício Eni Voltolini.

'

ParaVoltolini, "Talvez o Partido progressista esteja correto em
querer discutir política a partir de janeiro, política deve ser discuti
.da desde o início do ano e não depois das convenções".

"Neste ano eleitoral, é um ano em que os mais de cinco mil

(,tmunicípios definem os futuro político administrativo para os pró
[ximos quatro anos e não para os próximos quatro dias, por isso é

(importante se discutirmetas, ações desde o início do ano", explica.
Segundo o presidente em exercício, "o PP não irá deixar de se

reunir com seus filiados emilitantes para discutir política partidá
na, para discutir o que o eleitor quer saber. O eleitor não quer mais
'saber o que o outro fez de errado, ou o que deixou de fazer. O eleitor

iquer saber o que nós podemos fazer de melhor para o local onde

.yive".
A reunião, segundo alguns filiados, foi muito produtiva, pois

ouvimos e fomos ouvidos sobre a situação dos diretórios municipal
e estadual.

Ricardo Portellnha

Presidente em exercício esteve em Canoinhas

Estado faz a terceira chamada dos professores concursadosr-

I
l
I
I
, Com amedida, cerca de 5mil
,professores remanescenrtes do
: concurso de ingresso de 2001 es
I colhem vagas e oEStado reduz em
cerca de 23 % o número de pro
fessores admitidos em caráter

temporário (ACTs) nas escolas

públicas.
O edital de número 009/

; 2003, que fixa as datas para a cha
; mada do Concurso de Ingresso
: 2001 ao quadro do Magistério
: Público Estadual, já está disponí-
vel no site da Secretaria de Estado

t da Educação "e Inovação,

www.sed.rct-sc.br. bem como a

lista de classificação dos candida
tos. Cerca de 5 mil professores,
segundo estimativa do secretário
da Educação e Inovação, Jacó
Anderle, poderão escolher vagas
dias 3 e 4 de fevereiro, nas 29 Ge
rências de Educação e Inovação
(Gereis). "Essamedida

diminui em tomo de 23 % o

número de professores admitidos
em caráter temporário (ACTs) na
rede estadual de ensino", explica
o secretário.Apartirdo dia 29 de
janeiro O quadro dê vagas e o re-

gime de trabalho também estarão

disponíveis na internet.
Dos 12 mil professores que

realizaram o concurso em 2001,
aproximadamente 7.606 não fo
ram chamados, além de 1.809
consultores educacionais e assis
tentes técnicos pedagógicos e os
professores das escolas indígenas.
De acordo com a diretora de Re
cursos Humanos da Secretaria, a
escolha das vagas "além de redu
zir o número deACTs, viabilizará
que os professores concursados
comecem a trabalhar no início do

ano letivo de 2004".A escolha de

vagas ocorrerá de acordo com a

ordem de chamada, segundo a

Classificação do candidato e o ca
lendário constante do edital. Para
o cargo de professor a escolhadar
se-á para uma única unidade de
ensino, podendo o candidato op
tar por até duas disciplinas das
áreas 2 ou 3 ou pelas áreas 1 e 5.
Nas disciplinas de artes e educa
ção física, poderá optarpelas áre
as 1,2 e 3, conforme sua classifi
cação, para a composição do re
gime de trabalho.

í
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AÇOES
DESENVOLVIDAS ,PELO CONSELH'O DE

ALIMENTACÃO ESCOLAR
,

,
.:I

"

DO MUNICIPIO DE CANOINHAS

2003
Os membros do Conselho deAlimentação

Escolar (CAE) e Núcleo de Controle de

Qualidade colaboram' ativamente para que
rnuttas ações sejam desenvolvidas, visando
contínuas melhorias na merenda escolar do
município.

Ações que destacerm-se no ano de 2003:
• lançamento elo .hvro de receitas

"Delícias na Escola: qualidade alimentar para a

melhoria da educação"; constítuído de receitas
elaboradas por merendeiras de todas as escolas
domunicípio;

• elaboração do símbolo da alimentação·
escolar do município, com lançamento previsto
para o início do ano de 2004;

• realização do 5. o treinamento da
merenda escolar, para merendeiras das escolas
da rede estadual emunicipal de ensino;

• realização de visitas nas cozinhas e

depósitcs das escolas, pelos membros do CAE e

Núcleo de Controle de Oualldade, verificando
ocorrência de irregularidades em relação aos

gêneros alimentícios, tais como: vencimento do

prazo de validade e deterioração. Além da

observação das boas práticas higiênicas e

sanitárias e qualidade das preparações;
• aquisição de gêneros alimentícios de

qualidade para a alímentação escolar do

�,
I
i
;

I
I
I
r-
I

município, os quais são freqüentemente
inspecionados pela Vigilància Sanitáría e Núcleo
de Controle deQualidade;

• incentivo para ímpíantaçâo de hortas:
hortaliças e plantas medícmats:

• atendimento nutricional com

orientações, para alunos portadores de Diabete
Mellitus:

• promoção de palestras sobre educação
alimentar para alunos e pais de escolas do
município. abordando temas como: alimentação
saudável, qualidade de vida, hig:iene, etc;

• aquisição de equipamentos e utensílíos
para' preparação e distribuição da merenda
escolar para as escolas da rede rnumeípal de
ensino:

• preocupação constante com a melhoria
da qualidade da alírnentaçâo escolar do
município, participando de reuniões e palestras
sobre introdução de alimentos aqroecolóqloos na
merenda escolar; cursos para capacitação
prohssíonal, etc.

o CAE procurou atender todas as

determinações que visa O PNAE, com muita
seriedade e competência, cumprindo seus

objetivos no ano de 2003.

Consalllo lUIunicipal de Ali.ent,açáa Escolar de Canoinhas

Ih Prefeilura da M'unicípio de Canainhas

r

Bastidores
João Francisco

Pepistas de prestígio
A temporada de verão se encaminha para o fim e antes

carnaval chegar os partidos políticos aceleram entendimer
na formação de forças para disputar as eleições municij
deste ano.

Em Canoinhas dos velhos aliados PP e PFL fazem os I
meiros movimentos no tabuleiro político. O PFL tem o me

coAntônioAguiar que espera assumir uma cadeira naAsse
bléia Legislativa. Isto pode acontecer fruto de articulaçãc
seu próprio partido ou por mercê do governador Luiz Henri,
do PMDB. Se isto acontecerAguiar perderá o apoio da ms

ria do PFL, especialmente dos partidários do prefeito Orlai
Krautler. Orlando, que todos esperam seja um dos princij
condutores de sua sucessão está afastado do cargo por força
uma depressão. Isto tem deixado um tanto desorientados
pefelistas que tem entre seus líderes o vereador Valdir I
Ecker. Nome forte da administração atual e promessa sólidr
formação de chapa competitiva.

O PP, comVoltolini na presidência estadual durante e

cença de Hugo Bihel, promoveu encontros na segunda e ter
feira. E avançou em entendimentos. O professor João R,
Muller ofereceu seu nome para a formação de uma cha
Muller é hoje um dos mais competentes líderes da região.
condição de presidente do campus canoinhense da Unive
dade do Contestado tem patrocinado ações que, ao catapultar
o crescimento da universidade, geraram como produto 1

menos importante a expansão do setor de serviços na regiã
O crescente afluxo de estudantes criou as condições p

investimentos no ramo hoteleiro, bares e restaurantes com g
hos no comércio em geral. Até taxistas anseiam pelo início
ano letivo como determinante para incremento de seus ne:
cios. Se o professorMuller lograr sucesso no projeto de diri
sua cidade, certamente Canoinhas viverá um novo tempo
crescimento e progresso.

Outro nome importante do PP é o de José Carlos Pangn
o Neno. Já foi vereador e terminou por desencantar-se. �
continuamilitando na política.

Desponta como figura das mais populares e benquistas
região. Além de tudo conta com a simpatia de maioria (

demais partidos políticos. Em suma, Neno não tem rejeiç
nem entre seus adversários.

Outra força expressiva é o vereador Tarciso Lima. Polít
atento jámostrou competência em articulação ao conquiste
presidênciada Câmara de Vereadores. Como nomes assi
Canoinhas não tem como perder.

Interinidade produtiva
Eni Voltolini transformou este início de ano, período,

que amaioria descansa nas praias, emmomento para adian

projetos para o crescimento do seu partido em Santa Catari
O ex-deputado federal neste período assumiu a presidên
estadual do PP. Tem corrido o estado na função de alfaiate

política. Quer costurar omaior número de acordos no propé
to de contribuir para a eleição do maior número de prefeii
possível. Esta semanamanteve encontros em toda a região TI>

deste. Passou segunda e terça-feira na região de Canoinhas

Idas e vindas
Duas regiões de Santa Catarina serão palco do maior e

bate eleitoral deste ano: Joinville e Florianópolis. Em Joinvi
o governador Luiz Henrique tem como questão de honra cc

tribuir para um segundomandato deMarco Tebaldi, do PSD
. O PMDB vai entrar com o vice. LHS já sinalizou que ten
escolhido. Trata-se do jovem advogado Rodrigo Bornhol
filho deMaxBornholdt, atual secretário da Fazenda do gov
no de SantaCatarina. Max, também advogado sempre foi co
panheiro de Luiz Henrique. Ambos tiveram sociedade em l
escritório de advocacia. Depois Max foi assessor jurídico
prefeitura de Joinville na primeira gestão de LHS (76/8:
Rodrigo também assessorou a prefeitura no último mande
de Luiz Henrique e fez parte da chapa derrotada na dispi
pelo comando estadual da OAB. É competente, tem boa esta

pa. O tempo dirá se é apenas um balão de ensaio ou efeti

intenção de LHS de promover o surgimento de novas lidero
ças no PMIDB. Será algo inédito, pois nos últimos 28 ar

Luiz Henrique não deixou prosperar nenhuma liderança dI
tro do PMDB. O que o digam Geovah Amarante, João LI
Sdrigothi, Sérgio Silva, Osni Piske, Aderbal Tavares, SÔ
Jendiroba, Miraci Deretti, João Norberto Coelho Neto, Ce
Pereira, João Gaspar da Rosa, Ivan Rodrigues Violanti

Rodrigues, entre outros.
Em Florianópolis vai travar-se um confronto de titãs.

primeiro plano estarão os candidatos que oferecerem seus r

mes à disputa. Mas como pano de fundo se dará um segur
confronto entre o governador Luiz Henrique e o casal An

que neste projeto terá como parceiro empenhado o senadc

presidente-nacional do PFL Jorge Bornhausen. Queremm

trar ao .resto de Santa Catarina que LHS é um hóspe
indesejado.

Comentários: joao_francisco@bol.com.br

Perigo à vista
o governador LHS vai viajar para fazer, nos Estados U

dos, um curso de inglês. Deixa esquematizada uma série
. ações políticas e administrativas. Em sua ausência assum

vice Eduardo Pinho Moreira que depois viaja e entrega o
vemo ao presidente daAssembléia Legislativa, o petistaVol
Morastoni. Com este aparente gesto de boa vontade aos petis
espera que aAssembléia Legislativa, convocada extraordin
amente aprove o desconto do INSS dos servidores aposer
dos e também a um estranho projeto que permite ao gove
entregar a gestão de hospitais do Estado para a iniciativapri
da. É, como está sendo chamada, uma vergonhosa privatizar
branca da saúde dos catarinenses.

Escritório local
o deputado Paulo Bauer que ainda festeja os recursos (

conseguiu paraCanoinhas finaliza detalhes para a abertura
um escritório de ação política na cidade. Este escritório, 1

moldes dos quemantém em Florianópolis, Joinville e Iara:
do Sul, tem como finalidade agilizar o encaminhamento
sugestões e preitos das lideranças da região.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Werka quer fiscalização
interna na Câmara

OVereadore atual Presidente
da Câmara de Vereadores de

Canoinhas, quer fiscalização e

controle interno da Câmara de
, Vereadores. ComoPresidente sua
primeira ação foi apresentar um
Projeto Lei Complementar N°
001/2004, que dispõe sobre a fis
calização pelo sistema de contro
le interno no PoderLegislativo e

altera dispositivo da Lei.
O Projeto que foi aprovado

em primeira votação fica des
crito no capítulo segundo, no
Art.2°, "que aUnidade de Con
trole Interno do Legislativo,
com atuação previa
concomitante e posterior aos

atos administrativo, que visa a

avaliação da ação governamen
tal e da questão fiscal por inter
médio da fiscalização quanto à

legalidade, legitimidade,
economicidade, e em especial as
seguintes atribuições: Avaliar
,nomínimo por exercício finan
ceiro, cumprimento de metas

previstas no PPA, colaborar e

controlar o alcance das metas

fiscais de resultado primário e

nominal das contas do

Legislativo entre outras atribui
ções que deverão ser seguida
com rigidez pelos funcionários
da Casa de Leis.

"Assim como acontece na

Prefeitura, que trabalha com

umaUnidade de Controle Inter
no para estar dentro da Lei de

Responsabilidade fiscal, o Po
der Legslativo vai trabalharnes
te sentido", afirma o Presidente
EdmilsonWerka.

O Projeto Complementar
de.Lei vai supervisionar as me
didas adotadas pelo Poder

Legislativo, para o retoma da

despesa total com pessoal ao li
mite permitido.

Na sessão extraordinária do
dia 12 de janeiro, segunda-feira
foram apresentados além dos

projeto do Presidente Werka,
uma proposta para contratação
de professores pelo município
"que não foi aprovada", diz
Werka, um pedido de financia
mento de R$ 2 mi através do

Ricardo Portallnha

Vamos montar um controle interno

BADESC "não aprovamos por
que faltava informações no pe
dido" e uma emenda pedindo
PavimentaçãoAsfáltica nas ruas
Paula Pereira, em frente ao Sin
dicato do Produtores Rurais e na

Bernardo Olsen, esta emenda é
de autoria do vereador Egon
Leithold e do Vereador Werka.
A Câmara de vereadores ainda
está em recesso e volta aos tra

balho no dia 15 de fevereiro.

Vereador escolhido entre osmelhores do Brasil
Ricardo Portellnha

Através da realização de um trabalho dedicado e

sério em prol da população do município de Major
Vieira, o vereador Jair Iarrocheski recebeu no dia 23
de novembro de 2003 o diploma e troféu dos melhores
vereadores Brasileiros. O Prêmio foi entregue no Ho
tel CopacabanaPalace, no Rio de Janeiro.

A escolha dos vereadores que se destacam a cada
ano é da revista LeiaHoje, que escolhe entre os 72mil

legisladores brasileiros, os de mais destaques homena
geando os vereadores com o "Título Honorífico de
Melhores Vereadores Brasileiros".

O vereador Jair Iarrocheski Major Vieira, foi um
dos quatro entre todos do Estado de SantaCatarina. Os
de mais vereadores catarinenses são dosmunicípios de
Porto União, Florianópolis e Bombinhas.

"Para um político é uma grande honra receber uma
homenagem desta grandeza. Paramim é muito bom,
pois ser um vereador de destaque, a gente trabalha com
mais entusiasmo e transparência ganhando
credibilidade", afirma Jair.

Segundo o vereador, ele trabalha em prol do de
senvolvimento de Major Vieira. "Nós vereadores so
mos peças fundamentais para o desenvolvimento do

município e da comunidade", lembra.
"ParaMajorVieira, diz Jair, ter um vereador com este título dá um fôlego amais para omunicípio, pois ter um vereador que trabalha

com transparência faz nossomunicípio ser exemplo para outros não somente do estado, mas como doBrasil interiso para que os políticos
trabalhem com honestidade e transparência". E conclui "estou muito feliz co este título, pois tive na última pesquisa de aceitação um
índice de 82%".

Ter um vereador com este título dá um fôlego a mais para o município

Na Geral

Feliz 2004
N��se quase Ummês de ausênciadas bancas dojornalCorreio d?

Nortemuitas coisas aconteceram, outras deixaram de ácoritecer, empitaS,
derammostras que hão de realizarem-se. Vimos umjuiz "bago roxo"
oferecer a mesma paga aos americanos no episódi9 daiâ�nt�ficação
dos brasileiros com países adeptos do terrorismo, a. tariáde segu-
rança pública do estado de Requiãotaqueleque tran ortas para
a soja catarinense) darmostra do revés em q�� ,:�ve, e�m por i��o�ri}
assassino procurado ser solto por não c(mst�no sistema nacion� til!

, procurados, e essemesmo que tinhamandato por latrocínio(matarpara
roubar) assassinar doze crianças. Ainda pudemos ver famigerados lo
jistas chupando o dedo com as poucas véndasde �.�!al, como prêmio
pelas sua ganâncias enquanto O?tros ao contráfi? �I>I�udi��? até com
as orelhas �s boas vendas:.vimos os especuladores t��ff1Iem forçar a
alta do dólar e caírem do cavalo, ventos destelhand.o casas em

Papanduva, novos buracos nas ruas de Canoinhas, enf!lll; o "feed
back" não caberia nessa coluna sefosse.realizado na íntegra.

Mas ainda pudemos ver coisas boas por trás da névoa. das ���gra�
ças, e principalmente o espírito solidário que a��pla a todos n9� .pnai�
de anos. Pessoas que nunca se cruzaram se'abraçando, todos desejan
do felicidades para todos (verdade seja dita, álgllnS por pura hipocri
sia), e omelhor de tudo, estamos vendo novamente o retomo às ban
cas doCorreio do Norte. Vamos juntos nesse 2004, de mãos dadas em
busca das melhorias necessárias para essa coluna, espero poder nesse
ano contarmais com a participação do leitor, na alegria e na tristeza
todos serãobem vindos, afinal de contas a casa é de vocês.

Candidatos I
EmMonte Castelo 2004 entra trazendo a tiracolo uma dúvida na

área política, que rumo tomará o atual prefeito Sirineu Ratochinski
(PSDB) no que discerne sobre a reeleição. Ao que tudo indica será

repetida a fórmula do pleito passado com Ratochinski saindo aprefei
to e o atual vice Estefano Savinski(PP) permanecendo. Mas como na
política nada é estável ainda é cedo para afirmar-se que os rumos serão
os mesmos daqui a dez meses. Uma coisa é certa, que Ratochinski irá
sair candidato a reeleição irá, e 2óm um grande respaldo popular gra
ças ao trabalho realizado nos três anos demandato. Talvez nomomen
to emMonte Castelo os únicos dois nomes que podem lhe fazer frente
venham da família 'Fernandes, ou com o ex-prefeito Hercílio
Femandes(PFL), ou com a filha a atual vereadora TâniaAp. Fernandes
Meister, também do PFL. É bem por isso quemuitos não descartam
uma aposta entre uma coligação PSDB/PFL/PP.

Candidato$ II
EmPapanduva o quadr9comççaa delinear-se com ace

prefeitoHuml:iertoRibas(PNtDB) sai candidato a ição.Dé
,

Íllgunsnpmes estãosendo c()locatt?s a disposi i' tradicionai� .polític�
Papanduvensecomooex"prefeitoOláI1diréleLàraB9fges(PA:.,) eál�nomes'
mais atuais comod? advogadoCésarSant.os(pDT).�daem tmMialiança
po?COortodoxacorrê�bocapeq�enaapossibilidadedeumacolig�epyol
veI\ldoPPePf, cornosnomesdoempr�o�ebe edo advo&�?José
Ma1ikôSki,Aindanãopode-seignorardbisn?mesf�oscomo dOIl}édico
LufsHenriqueSalibaedoempresárioPedrofleLuca, lIfll:bosprogressistasque
podetp serofiel dabalançanacorrida ao executivo Tr�apdo emmiútios, as

? çlefiniç§es��?s��osdiasjáquecom tantoscon�ntesapolíti�de
Pa.panduvaPfOtp��lllll3.ac;irradadisputa; que flevecomeç! aesquentar logo
nosprimeiro� diàS de2004.

.

Càndidatos III
JáetpMajorVien;a� o.m0lllento aPenas opetistaNarc�Woic�oski

vl(m demonstrando disposição para ba�er-sepas umas com p atual prefeit?
()rildoSeJvegnine(PMDB)qUeaVançàcom��rumo�9gtroJ:nanda:

·.to.TalvezoretlexodastnnaSnaconidapelog<?yemodo�tenhàdesestimulado
os concorrentes aoembate.Naocasião oPMDB levoumais de70% dos votos
válidosnomunicípio,peripéciade causarinvejaemqualquercaboeleitoral,

o retomo
Apósmais de dez anos de ausência finalmenteCanoinhas eTrêsBarras

observaramavoltado tráfegode tremem suas linhas férreas.Foinasemanaque
passou, mais exatamente na sexta (09-01) e no sábado(lO-Ol) quando uma
composição ferroviária transportando trabalhadores que estão atuando na
reestruturação finalnamalha ferroviária. O fato serviu como a.peritivoparao
retomodo tremquedeveráaconteceremdefinitivonospróximos dias, ecausou
umaespéciede saudosismo aosmoradores dos doismunicípiosqueveremno
atoumretomo aos teI11pOS áureos, sem contaroespantodemuitas criançasque
atéentãonãohaviam tido aoportnnidadedeconhecerum trem Sinceramente,
causouemoção.

1l�111"
Após 14 anos de afastamento aconteceu no dia 21 de dezembro último,o

reencontro dos formandos de 1989 doColégioAgrícolaVidalRamos(atual
.

CedupVidalRamos). O encontro aconteceu nas dependências do colégio e
trouxeaosparticipantes aalegriadasboaslembranças. Nosproximos anos serão
realizados outros encontrosquejáestão sendo aguardadoscomansiedade.

Rua Paula B.Nird.. 102;0
rone; 9996.-0328
au la.do do \Vij!fQi�v.�;i' .

Algodão Doce Festal
g f!!J.t?G I'E Aluguel de painéis, mais de 20 temas! :"

VeDia nos Yisitar. e conhecer nossos,.

w4H1Jtl <Pia".
f;���

.'

A CASA ;'41· seu c41mpu1'abor
,,-

Assistência TéoolíC9, Vendas, Manuten9iO,
Ades.lvos. Banners .• Recorte de vi.oil

Ru:a: VidaJ Ramos, 655 Sala, 107 Gaie:flll Edl((910Mnemarm
r'On!E!! 622�� Ce! 9976..7418 Cánmihhn � se �-OOO

}1Ãt'

S.RC. verdadeiro e comp1efl
só existe um: o da C.D.L.

itre

SeMso.•....ddrotefáo.,olCréio LI
IICDL UNINDO QUEM VENDE PARA VENDER. MA15�

FiUe ..se e veia as

vantagens oferecidas

Datàs da semana
Dia 17 - DiadosTribunaisdeContas
Dia20 - Dia de São Sebastião - DiadoFarmacêutico - DiaNacionál do

Fusca- DiadeOxalá
Dia 21 cDiaMundial daReligião

'.rúltiMo
Pan:tquemreclamou�9finàÍdeill1odail�� Caíi�inl1àS'

lllllaobservaçã() �e quem�dou por outrosmunicípios daregião. Se é
correto de que em relação a outros natai� a quminação d�ss� ano ficouuiiI
poucomaismodesta; isso segupdo álgllllla8pesspas, oquediZer� ilumina
ção inexistente em outrosmwricípi?�. pu 1'�9ularm��te achl(i ótima a
iluminação canoinhense, utilizando comotenI1ômetro� alegria demeus
filhos ao visitarmoso centro nas noites que antecederam aonatlil. oque se

têm que colocar como peso ou medida é que ÇanoinhaScom o� parcos
recursos conseguiu darumnátal�os canoinh�nses d�J;ltro das possibilicfu
des,mas nãomenos belo. �?u apepto da velha te�riarrtirada deumJ�gã9
popular, quem vive de passado émpsep.Na ver<1;adl(p�oa�ho que'natais
passados tenham sidomelhores oupiores, foi�pen�.diferente, agradou a
uns, desagradou aoutros, nunca.ninguém conseguiu aunaminidade, Cristo
tentou, e até ele falhou,

Um abraço, e até semanaque vem!

Contatos pelo e-mail: coluna_nageral.contat@ibestcom.br
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Momento histórico em

Mafra na terça-feira•

Minimizar custos e acelerar
a comunicação entre represen
tantes do Governo Central e das
29 Secretarias de Desenvolvi
mento, além de oportunizar a
troca de experiências entre os

mesmos, é um dos motivos dos
constantes investimentos do Go

vem?LuizHenrique da Silveira!
Eduardo PinhoMoreira.

Nessa terça-feira, secretári
os e gerentes comemoraram a re

alização da primeira vídeo con
ferência no Estado, onde geren
tesRegionais de Saúde e secretá
rios de Estado, estiveram deba-

.
tendo assuntos ligados àárea, com
o secretário Central da Saúde,
Carlos Fernando Coruja
Agustini, a secretária Adjunta
CarmemEmília B. Zanotto, ou
vindo e expondo sobre o traba
lho desenvolvido em 2003, difi
culdades encontradas e asmetas
de trabalho para esse ano.

Na Regional em Mafra, o
gerente de Saúde, ÁlvaroWeber,

acompanhou a vídeo conferên
cia acompanhado do secretário
de Estado Lourenço Schreiner.
Na oportunidade, Weber tam
bémusou da palavrapara reque
rer aindamais investimentos na

região, e buscar soluções para o
impasse do setor de Oncologia,
haja vista ainda não estar defini
da a cidade sede para abrigar a
central de atendimento do setor

no Planalto Norte. De acordo
com o gerente, não se está bus
cando polemizar, mas sim bus
car alternativas viáveis e rápidas,
para que pacientes que necessi
tam desse tipo de atendimento,
não tenham que ser encaminha
dos a grandes centros.

O secretário Lourenço
Schreiner aproveitou a oportu
nidade para cumprimentar o se

cretário Central e sua Adjunta,
assim como todos os demais par
ticipantes da vídeo conferência
e, ainda, enalteceu a implantação
do sistema automatizado no Es-

Trabalho desenvolvido em 2003, dificuldades
encontradas e as metas de trabalho para esse ano

tado. De acordo com ele, se está
otimizando a comunicação de
todas as Regionais entre si e com
o Governo Central, a custos

baixíssimos e de forma rápida,
evitando inclusive gastos com li

gações telefônicas e deslocamen
tos à Capital. "Estamos dando

um grande passo e um grande
exemplo demodernização a todo
o país", disse, ao lembrar mais
uma vez que o governo Luiz

HenriquelEduardoMoreira, es
tão contemplando o Estado com
tecnologia e crescimento integra
do.

Viação eObras realizamelhoramentos
A Secretaria deViação e Obras de Três Barras iniciou essa

semana uma série de melhoramentos que vai beneficiar a po
pulação dos bairros, do interior e da sede do município. Se
gundo o secretário João Pedro Simão, foi colocado cascalho e

brita na estrada geral que dá acesso a localidade de Colônia

Tigre. "As chuvas haviam deixado vários trechos em péssimas
condições. Estamos recuperando para viabilizar o tráfego de
.veículos.e proporcionar facilidade no escoamento da produ
ção agrícola", ressalta. Nos próximos dias, outras estradas se-

rão recuperadas.
Essa semana também iniciou a limpeza dos jardins de to

das as escolas da redemunicipal de ensino e o embelezamento
das praças. Conforme Simão, está sendo retirado o mato e

realizado o plantio de flores. "Um grande número de funcio
nários foi mobilizado para efetuar os serviços, pois, queremos
tudo pronto para o aniversário domunicípio", disse o secretá
rio, referindo-se ao dia 23 de janeiro, data em que Três Barras

completa 43 anos de emancipação política.

Despachante
/'

combustíveis
.

.
.

Se oras .'

( Posto Jardim e '1
I Aoto Posto EldOradal
I I"fp'ranga I
(022..41341624..0004.1

Banco do BrasilAmérica
224626

Credencial 0896 622-3188
.. ,� _ _ - _ j

VARADOlRABAlliODECANOINHAS-SC
RUAfEr.1PESCHIMIDT, 312-1°ANDAR-CEN1RO-CANOINHAS

- CEP 89460-000

EDITALDEPRAÇAElEIIÃO

PROCESSON'iXI'00068-2003-021-12-OO-5

Exeqiifnte:FAZENDANAOONAL(AIIDMARGZARNYBOllAUf)
Executado: 'D\MACONIND.ECOM.LIDA

PRAÇA: 16/02/2004, às 14:lOhoras.
LEILAO: 01/0312004, às 14:00horas
Bem (s): 1) 01 (uma) furadeira industrial,marcaSchulz,modeloFSB,com

motorO,5HP - 4pólos, corvermelha, funcionando, emboaconservação, usada,
avaliado(a)emR$1.290,oo(um milduzentosenoventa reais).

OBS.:Ditobemencontra-sepenhorado aindanos autosdaiXI' 502103 que
tramitanestaVaradoTrabalho

mDAAVAIlAçÃO:R$1.290,OO(ummilduzentosenoventa reais).

PROCESSON'iXI'00528-2003-021"12-OO-5

Exeqüente :IRENESIERPlNSKICRURUIEKOSKIEOUIROS
Executado:ESQUADRIASSÃOJOSÉLIDA

PRAÇA: 1&02/2004, às 14: 10horas.
LEILAO:01/o312OO4,às l4:oohoras
Bem(s): aáreade 36.3oo,()()m2 (trintae seismil e trezentosmetrosquadra

dos),emterranua,partedaáreamaiordoterreno ruralmatriculadonoCartório de
RegistrodeImóveisdeCanoinhas sobno28.625de 1.089.000,OOm2(ummilhão
eoitentaenovemilmetrosquadrados),situadonolugardenominado"Salseiro",
nestemunicípioecomarca, distando 15Kmdestacidade, locaIizadonamargem
direitadaestrndaquedeCanoinhasconduzàMajorVieira,dividindodeumlado
comaestradaCanoinhas-MajorVieira; dooutro lado com terraspertencentes a
GuilhermeSchwitzki,ManoelVieira,JoséBragaeFrnnciscoVieira;dooutrolado
comditas deFranciscoVieira, edo outro lado comditas deCarlosDolae João
EliasRodrigues.Dito imóvel encontra-se cadastrado no InstitutoNacional de
Colonização eReformaAgrária "INCRA" sob n° 816 027 036 803-0, é de
propriedadedoexecutado. ConforrneregistrosconstantedamatrículadoimóveL
este encontra-sehipotecado epenhorado em 1°, 2°, 3°'e4° grau, nos autos n°
015.95.006986-1 emfavordoBancodoBrasilS/A. Existeaverbaçãodepenho
ra, também,juntoàestaJustiçaEspecializada, emdiversosprocessos, avaliado(a)
emR$11.250,00(onze milduzentose cinqüenta reais).

OBS.: ReferidaáreaestáreflorestadacomPinus, alienado atravésdeCon
tratodeCompraeVenda, registrado sobnOR-19-16.6l7,noCartório deRegistro
de Imóveis destaComarcadeCanoinha&'SC

1UIALDAAVAIlAÇÃO:R$11.250,00(onze milduzentosecinqüenta
reais).

PROCESSON'iXI'00561-2003-021-12-OO-5

Exeqüente: JOAOALVESFERRElRAEOUIRO
Executado:ESQUADRIASSAOJOSÉLIDA."··"

PRAÇA: 16/02/2004, às 14:lOhoras.
LEILAO: 01/0312004, às 14:00horas
Bem (s): a área de 24.2oo,00m2 (vinte e quatromil e duzentosmetros

quadrados), em terranua, partedaáreamaior do terreno ruralmatriculadono
CartóriodeRegistrodeImóveisdeCanoinhassobno28.625del.089.000,OOm2
(ummilllãoeoitentaenovemilmetrosquadrados),situadonolugardenominado
"Salseiro", nestemunicípioecomarca, distando 15Kmdestacidade, localizado
namargemdireitadaestradaquedeCanoinhasconduzàMajorVieira, dividindo
de um lado com aestradaCanoinhas-MajorVieira; do outro lado com terras

pertencentesaGuilhermeSchwitzki,ManoelVieira,JoséBragaeFranciscoVieira;
dooutro lado comditasdeFranciscoVieira, edo outro Iadocomditas deCarlos
Doiae JoãoEliasRodrigues.Dito imóvel encontra-se cadastrado no Instituto
NacionaldeColonizaçãoeReformaAgrária "INCRA" sobn0816027036803-
0, édepropriedadedoexecutado. Conforme registros constantedamatrículado
imóveLesteencontra-sehipotecadoepenhorado em 1°,'l',3°e4°grau,nosautos
n°015.95.006986-1 em favordoBanco doBrasil S/A. Existe averbação de
penhora, também,junto àestaJustiçaEspecializada, emdiversosprocessos,
avaliado(a)emR$7.500,00 (sete mil equinhentos reais).

OBS:ReferidaáreaestáretlorestadacomPinus, alienadoatravésdeContra
to deCompraeVenda,registrado sobnoR-19-l6.617,noCartório deRegistrode
Imóveis destaComarcadeCanoinha&'SC

1UIALDAAVAIlAÇÃO:R$7.500,00 (setemilequinhentos reais).

PROCESSON'iXI'00616-2003-021-12-OO-7
Exeqiiente:AGOSTINHOLECHINHESKIEOUIROS
Executado:ESQUADRIASSÃOJOSÉLIDA

PRAÇA: l6/02/2OO4,às 14:10horas.
LEILAO: 01/0312OO4,às 14:oohoras
Bem (s): aáreade 12.100,()()m2(dozemilecemmetrosquadrados),em terra

nua,partedaáreamaiordo terreno ruralmatriculadonoCartório deRegistrode
hnóveisdeCanoinhas sobn°28.625 de 1.089.000,OOm2 (ummilhão eoitentae
novemilmetros quadrados), situadono lugardenominado "Salseiro", neste .

municípioecomarca,distando 15Kmdestacidade,locaIizadonamargemdireita
daestradaquedeCanoinhasconduzàMajorVieira, dividindodeumIadocoma

estradaCanoinhas-MajorVieira;dooutro ladocom terraspertencentes aGuilher
meSchwitzki,ManoelVieira, JoséBragaeFranciscoVieira; dooutro lado com
ditas deFranciscoVieira, edooutro lado comditas deCarlosDoiae JoãoElias

Rodrigues.Dito imóvelencontra-secadastradono InstitutoNacionaldeColoni
zaçãoeReformaAgrária ''INCRA'' sob Íf8l6027036803-0,édepropriedade
doexecutado. Conforme registrosconstantedamatrículado imóvel,esteencon
tra-sehipotecadoepenhorado em 1°, 'l', 3°e4°grau, nosautosn0015.95.006986-
1 emfavordoBancodoBrasilS/A Existeaverbaçãodepeahora, tarnbém,junto
àestaJustiçaEspecializada, emdiversosprocessos, avaliado(a)emR$3.750,00
(três mil setecentose cinqüenta reais). !'k

OBS:ReferidaáreaestáreflorestadacomPinus, alienadoatravésdeContra
to deCompraeVenda, registrado sobnoR-19-16.617,noCartóriodeRegistrode
hnóveis destaComarcadeCanoinha&'SC

TOTALDAAVAIlAÇÃO: R$3.750,OO(três mil setecentose cinqüenta
reais).

Obs.: O(s)bem(ns) será(ão) arrematado(s) àvistaoumediantesinalde20%
(vinteporcento)no atodaarremataçãoeo saldoem24 (vinteequatro)horas.Na
ocasiãodo leilão, o(s)bem(ns) será(ão) vendido(s)peIamelhoroferta, desdeque
não sejacaracterizadopreço vil. Havendo asuspensãoouextinçãodaexecução
emvirtude de acordo antes dahastapública, esta somente será suspensaapós o
pagamentodas custas edemaisdespesasprocessuais.Eventuais ônusexistentes
sobreosbens levados apraça/íeilãodeverão serverificados pelospróprios inte
ressadosjunto aosórgãos competentes. Ficamdesdejá aspartes, seus cônjuges,
se casados forem, credorhipotecário,usufrutuários ou senhorio direto, havendo,
INTIMADAS pelopresenteEDITAL,paratodosos atosaquimencionados, caso
encontrem-seemlugarincertoenãosabido,ounãovenhamaserlocalizadospelo
Sr. OficialdeJustiça, suprindo assim, aexigênciacontidanoat. 687, §5°doCPC.

Canoinha&'SC, 12 dejaneiro de2004

DRLAUROSIANK1EWICZ
Juiz doTrabalho
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Fiação telefônica.subterrânea

agrava alagamentos
Desde as fortes chuvas do

final do ano, as equipes da Se
cretaria de Transportes, Obras e
Serviços Públicos de Porto

União, estão passando pelos
bairros, avaliando os estragos.
Na medida do possível já são

feitos os consertos principal
mente dos bueiros que apresen
taram problemas. '

No bairro São Pedro a pre
feitura detectou um serviço ir
regular da empresa Brasil
Telecom: os tubos de PVC, onde
é colocada a fiação subterrânea,
cortam a tubulação de esgoto

pluvial prejudicando o escoa

mento das águas. Os tubos da

prefeitura são de 60 centímetros
de diâmetro e os quatro tubos
da telefonia somam cerca de 40

centímetros, sobrando pouco
espaço paraa passagem da água
que, com isso explode para cima
rompendo o aterro e alagando a

rua. O represamento provoca

alagamento em várias residên
cias.

Há três anos a rede subter
rânea de telefonia foi colocada
sem comunicação oficial à pre
feitura. Não se observa que a

Stasiak assume aPrefeitura
qp��feito Eliseu,�bachlpassa 9Ieargo �manhã, dia 15;ge

janeiro, 'ao vice-prefeito Renato Stasiâk:. A cerimônia será na

g�efei� ..
e está J.'Ilareaçla p�� as l� ..

horas, terá a presenç�de
"

convicliiô.os domunicípio e região, bem como vereadores e fún-
cionários.

. " '

Pq�]�5 dia$�prefei.Ma será comandadaP9r Stasiak, confor
rne os ditames vigentes daLeiOrgânica domunicípio. O período
se ref 'mitad� das{érias que Eliseu tem direito a tirar em

:!2004.
'" ,. é;;

Stasiak vê esse período como um treinamento. Garante.que
fará o .()Q!�8alh.()P9ssí��I, eon���and.()/��sim, os serviços
que tem prestado a comunidade.

Fotos AIPU

Há três anos a rede subterrânea de telefonia foi
colocada sem comunicação oficial

empreiteira tenha adotado al

gummecanismo para evitar os

impactos de suas obras. A pre
feitura acredita que o mesmo

tipo de problema pode estar

ocorrendo em vários outros lo
cais.

A equipe da empresa que
faz a manutenção da telefonia
na cidade, já foi contatada e in
forma que já está providenci
ando a solução do problema.

As famílias que sentem esse

problema em suas casas, pedem
que a empresa de telefonia re-

solva isso imediatamente.

"Quando começa a trovejar, já
ficamos commedo de que o tor
mento recomece", diz umamo-'
radora da ruaArino Bianco, es
quina com a João Pessoa, onde
os estragos são maiores. Algu
mas casas já estão apodrecendo
devido a chuva que se acumula.

A tubulação é uma das cau
sas que agravaram os alagamen
tos. Em outros aspectos os pro
blemas vem sendo amenizados
com a execução de obras estru
turais.

Organização Acácio Fereira

fc0ntabilidade e Assessoria fmpresarj�
Fone: (47) 622 ...1396

622-5726

Fax: 622-5527

Ru·a Caetano Costa. 341
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Curtas&Objetivas
Lúcio Colombo

Donativos
No dia 12 de dezembro de 2003, a presidente do hospital

SenhorBom Jesus, de Irineópolis,NildaBanhuki Galvão, rece
beu dasmãos dos promotores do I Café Colonial de Irineópolis,
um fogão a gás de seis bocas, uma batedeira, uma torradeira,
uma lixeira de pedal, 80 metros de bleckaut para cortinas, 10:
travesseiros, 40metros de tecidoPiquetpara colchas, 14metros
de renda para cortinas com aviamentos e 1 ferro elétrico.

�)

Com os donativos, Leia Unterstell Correa, Olivina
Gueiros, Maria da Luz Cordeiro e Nilda Banhuki··

Gaivão, presidente do Hospital Municipal Senhor
Bom Jesus

Trabalho e Renda
O empresário Adalberto I

Crestani, Conselheiro do Conse- I
lhoMunicipal do I;�abalho..� Em-.!:l
prego de Irineópolis (foto), parti-I
cipou emBalneárioCamboriú, nos;
dias 18 e 19 de dezembro de.2003, t
de um curso de capacitação de!
Gestores de Políticas Públicas do
Trabalho eRenda. O curso faz par
te do projeto que integra o Plano
Nacional de Classificação premo
vida através do Sine-Fat.

Fidelidade
Um dos destaques da proposta de refórma política em dis-� �

cussão no Congresso Nacional é a fidelidade partidária. Tarn-Í
bém pretende colocar um ponto fmal no troca-tr�fa partidário.]
deixando apreensivos os políticos que costumam participar dai
famosa dança de cadeiras registrada nos começos e ás vésperas,
dos encerramentos demandatos eleitorais. Caso seja aprovada;7
a reforma disciplinará o ingresso dos políticos nos partidos e'
vinculará osmandatos eletivos às siglas e não J.'Il��. aos candida-l
tos. Em SantaCatarina, uma dezena de siglas temmenos demil i
filiados e podem ser atingidas com a reforma, sepultando defi-t
nitivamente a "farra" dos partidos taxados de "Nanicos".

PIS
Sérgio Plugge, presidente do PPS-Partido Popular

lista, de Irineópolis, não descarta uma ali�ça com oP�B e o

PT nas eleições municipais deste ano. Más salientou que o PPS"
poderá disputar o pleito com candidato próprio, apontando o

nome do ex-vereador do PP e atual vice-prefeitoGilson I!reislar.;
(Gilóca) como cabeça de chapa. Plugge garante que o partido! l'
está se consolidaIldo no município. "O Ilúmero .?e fili�d.()� é

significativo e a tendência é aumentar", Ptevê. Uma evldênéia�
de que o PPS está atuante, é o recente repasse de recursosfinan
ceiros da Secretaria de Estado da Saúde, no valordeR$45mil.]
destinados a auxiliar na reforma do HospitalMunicipal Sênhor:
Bom Jesus. "O secretário FernandoCoruja (PPS), atendeu nos
sa reivindicação e O dinheiro já está na conta do hospital",
rante Plugge.

O presidente da

Associação Comerci
al, Industrial e

Agropecuária e da
Câmara deDirigentes
Lojistas de
Irineópolis, empresá
rio Lourival Fedalto
Júnior (no centro da �1
foto), comemora o

sucesso do Natal com Sorte de Irineópolis, promovido pelas
duas entidades. O registro foi feito durante o ato'solene'de en

trega da Chave da Cidade feita pela prefeitaCirce Sfair ao Pa
pai Noel (Robson dosAnjos), por ocasião da apresentação do.
Coral Santa Cecília e daBandaPequenos Talentos, de Canoinhas,
na IgrejaMatriz SenhorBom Jesus.

Despedida
Durante celebração realizada no dia27 de dezembro de

2003, na Igreja Matriz Senhor Bom Jesus, o então Pároco de

Irineópolis, PadreValei Baroncce1o, apresentou ummanifesto

que deu o título de: "Carta deAgradecimento Reconhecimen
to", que na verdade foi uma extensa e detalhada prestação de

contas e um desabafo à comunidade católica do município. o.
relatório completo das ações e projetos realizados durante os

sete anos que o Padre Valei esteve à frente da coordenação da
Paróquia Senhor Bom Jesus de Irineópolis. ·U

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Beneficiários recebem sacolão
e cronograma de entrega

As fanu1ias de baixa renda reu na Secretaria de Saúde e

beneficiadas pelo Programa
I
ISacolão em Três Barras recebe-

iram na semana passada as cestas
'básicas referentes aomês de ja
.neiro. Junto ao benefício, foi
distribuído também um

cronograma contendo todas as

:data de entrega até o mês de de
!zembro desse ano. "Estamos di
.vulgando os dias certos para
[evitar transtornos e para garan
tir maior comodidade para as

.pessoas", ressalta o prefeito
!LuizDivonsir Shimoguiri.

�
: Para osmoradores dos bair-

iras Argentina, Jardim Rio Ne
I
gro, Cohab, Vila Nova, Km02,
.Diva Costa e João Paulo II, a

'entrega das cestas básicas ocor-

Desenvolvimento Social, na
sede do município. Nas locali
dades da Campininha, Km 06 e

São João dos Cavalheiros, a dis
tribuição foi feita nos postos de
saúde. Já noDistrito de São Cris

tóvão, os beneficiários puderam
retirar os sacolões no Caie.

Segundo informações da
Secretaria de Saúde eDesenvol
vimento Social, são beneficia
das comPrograma Sacolão 858
fanu1ias carentes, mas, existe a

expectativa de incrementar ain
da mais o número de pessoas
atendidas. "Nosso objetivo esse

ano é aumentar para mil o nú
mero de beneficiários", garante
o prefeito.

Fotos Rodrigo Melo

"Nosso objetivo esse ano é aumentar para mil o número de beneficiários", garante o prefeito

BelaVista intensifica recuperação das estradas
Rodrigo Melo
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: No início de janeiro foram realizados serviços em alguns
[trechos danificados
I
,

Peti inicia ano letivo emBelaVista
I
I

; O ano letivo de 2004 iniciou essa semana para os cem alunos

! que integram o Programa de Erradicação do Trabalho Infantil
i (PETI), em Bela Vista do Toldo. Durante todo o mês de janeiro
I serão realizadas atividades que buscam a integração entre as crian

I ç�s. Na�e�ça e qua;ta:- feira, as crianças participar� de uma col�-
'�ma de fenas na propna sede do programa, na localidade deArroio

I Fundo.A colônia de férias prossegue com uma extensa programa

I ção para os dias 20, 21, 27 e 28 de janeiro, com brincadeiras e

1 práticas de lazer.
: Segundo a secretária de Saúde e Bem Estar Social, Carla

; Roberta Ludka, estão previstos também a realização de passeios em
! um pesque e pague e numa academia de ginástica emCanoinhas. O

I programa no município atende crianças e adolescentes de 7 a 15
I
anos de oito localidades. Cada estudante recebe do governo federal

I uma bolsamensal de R$ 25,00, sendo que o poder público fornece
I alimentação, professores e transporte.
I
I
,
: BelaVista doToldo

As fortes chuvas que caíram
sobre a região no final do mês de
dezembro causaram a destruição
de várias estradas do interior do

município deBelaVista doToldo.
Para recuperá-las, a Secretaria de
Obras intensificouos trabalhos em
diversas localidades, priorizando,
aprincípio, as estradas gerais. Con
forme o secretário José Tischner,
ainda no final do ano passado fo
ram trocados bueiros noRioBoni

to, colocado cascalhonaestradade
acesso ao OuroVerde e recupera
do alguns aterros na localidade da
SerradoLucinda.

No início de janeiro foramre-

alizados serviços emalguns trechos
danificados nos acessos às locali
dades deSerradoLucinda, Imbuia
eArroio Fundo, além da coloca

ção de tubos e motonivelamento
nas estradas doTiraFogo. Essa se
mana, asmáquinas estão fazendo
melhorias nas estradas gerais da

Lagoa do Sul,ArroioFundo,Gra
lha, Rio Bonito e Rio dos Poços.
"Vamos recuperar primeiro os

acessos,paradepois, partirmospara
as estradas dentro das proprieda
des rurais. Após a conclusão dos

trabalhos, o escoamento daprodu
çãoagrícola será facilitado", con
firmaTischner;

Projeto depavimentação
da se 423 é apresentado

Apresentado durante reunião na PrefeituraMunicipal de Bela
Vista do Toldo, o projeto de pavimentação da SC - 423, que liga a

BR- 280 a sede domunicípio. Participaram do encontro, o secretá
rio da SDR- Canoinhas, José JoãoKlempous; o secretário adjunto,
AdelmoAlberti; o engenheiro do Deinfra e responsável pelo proje
to, Roberto Domit; a secretária de Administração e Finanças,
MorganaDirschnabel Lessak e o assessorjurídico Paulo Henrique
Glinski, no ato representando o prefeito Pedro Tyszka, que se en

contra licenciado para tratamento de saúde.
Conforme assegurou Domit, o projeto prevê a pavimenta

ção asfáltica de uma extensão de 4,6 Km e o valor orçado para obra
é de aproximadamente R$ 4 milhões. Ele afirmou também que o

projeto receberá algumas atualizações até o dia IOde março, data
em que será entregue ao governador Luis Henrique da Silveira. "A
licitação para obra deve acontecer logo em seguida a entrega do
projeto", frisaDomit. De acordo comGlinski, a obra é uma antiga
reivindicação da população, sendo que sua concretização servirá de
alavanca para o desenvolvimento domunicípio.

Mesmo afastado, o prefeito Pedro Tyszka recebeu com oti
mismo a notícia. Segundo 'o prefeito, a pavimentação asfáltica deve
facilitar o escoamento da produção agrícola, além de atrair a im

plantação de indústrias, incrementando a geração de empregos e
renda. "As conversas para a realização da obra já haviam iniciado
no anopassado", disseTyszka, referindo-se ao encontro que teve no
mês de julho com o diretor geral do Deinfra, Romualdo Estephanes
Filho.

.. �

Investimento em ilu

públiéa süpe R

nft ílumínaç ..

}população. '
essas nov padas a se-

gúrança porqup o local concentra um grande fluxo de pessoas
durante a noite", ressalta. Para: este ano, está previstaa trocadas
demais l�eadas e reatores ��município.,,;),..

. " o�nossoJ(Jrnal! (
Marisa Liller e Lucímara Pepes

Bela Vista do Toldo

"A únicamaneira de nos prepararmos para o futuro é
concentrar toda a nossa inteligência e todo o nosso
entusiasmo na execução perfeita do trabalho de hoje"

Niver's

Dando um toque especial para a 1 a quinzena de janeiro as

aniversariantes Mari (07) e Clari (15), que comemoraram o

niver na praia de Enseada. Os rostinhos contam a

felicidade ...

Confraterniza�o

Muita alegria fez parte da confraternização de fim de ano
dos funcionários da Secretaria deAgricultura.

Aconteceu•••
A formatura do curso do SEBRAE, foi realizada na
Sociedade BelaVista dia 10 de janeiro. O bailão como

sempre foi sucesso. Os formandos após o baile seguiram
viagempara Gaspar naCascata Carolina.

Sábado dia 17•••
Na Sociedade BelaVistaBaile de Formatura do Curso de

Danças Gaúchas, com início às 22:00 horas será animado

pelo grupo "Thê Gaiteiro". Você não ficar fora desta?
Vai? ...

Destaque
Ao grupo de amigos Sandro, Raul, Carlos,Alex, Clari,
Marisa Schiessl,Mari, Rose eDircelei que fizeram alguns
dias de festa na praia de Enseada, os comentários são
muitos ... falemmal ou bemmas falem de nós.

-

SóAlegria

Rose, Marisa, Clari,Mari na Prainha.

ÓTIMO FIM DE SEMANA... MARA & MARI.

SUGESTÕES/ CRÍTICAS:
marapepes@bol.com.br ou isaliller@bol.com.br

l ',
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O campus CanoinhaslPorto União da UnC fará as inscrições
de vestibular na cidades próximas do campus. Equipe daUnC per
correrá as cidades deMajorVieira,Monte Castelo, Papanduva, Bela
Vista do Toldo, Irineópolis, em SC, e São Mateus, Irati, Mallet,
Paulo Frontin, Paula Freitas, Bituruna e General Carneiro no PR,
realizando as inscrições prestando esclarecimentos sobre os cursos
de graduação e bolsas de estudo.A equipe sempre se localizará na

praça principal da cidade. Para efetuar a inscrição, o interessado
deve portar apenas xerox da carteira de identidade e R$ 60,00.

"O nosso objetivo é fazer com que as pessoas tenhammaior
comodidade na hora de efetuar as inscrições", relata a coordenado
ra do vestibular CássiaMetzger. O campus está oferecendo vagas
para 24 cursos de graduação e as inscrições também podem ser

feitas pelo site www.cni.unc.br ou diretamente nos campi daUnC,
até dia 19 de janeiro.

Correio do Norte
Canoinhas, 16de janeiro de 2003

Une divulga roteiro para
inscrições de vestibular

Confira roteiro:

12/01 - Monte Castelo - das 9 às 12 horas

Papanduva - das 13h30min às 15 horas

MajorVieira - das 16 às 17 horas
.

13/01 - Irineópolis - das 8h3Ornin às 12 h
BelaVista do Toldo - das 14 às 15h3Ornin

O fabricante do lêite de soja ''Aptamil
Soja 1" assinou acordo judicial proposto
peloMinistério Público de SantaCatarina
(MPSC) comprometendo-se a testar a

presença de organismos geneticamente
modificados (OGM) no produto pelos
próximos dois anos. O acordo foi homo
logado no dia 15 deste mês pelo Juiz de
Direito Domingos Paludo, da Vara da
Fazenda Pública de Florianópolis, entre
aSupportProdutosNutricionais Ltda, e
o Promotor de JustiçaMarcelo de Tarso
ZanelattoEste é o segundo produto sub
metido a teste de transgenia em Santa
Catarina a:pedido doMinistérioPúblico,
que vai acompanhar os resultados.No dia
20 de novembro deste ano a Promotora
de JustiçaAnalú Librelato Longo já ha
via firmado acordo extrajudicial com a

Olvebra Industrial SIA, que produzo lei-.
te de soja Soymilke. Este produto será
testado pelos próximos 12 meses para
verificação da presença de OGM.

Quanto aoAptamil, em 17 de novem
bro Paludo concedeu liminar em ação

14/01 - SãoMateus do Sul- das 8h3Ornin às 12 horas
Irati - das 14 às 16 horas

15101- Bituruna - das 9h30min às 12 horas
GeneralCarneiro - das 14h30min às 16 nQnls

.

16/01- Mallet - das 9h30minàs llh30min
Paula Frontin - das 13 às 14 horas
Paula Freitas - das 15 às 16 horas

Maiores informações pelo telefone 47 6229918
(Canoinhas) ou 42 523 2328 (Porto União)

<

f

, .

Gerenteparticipa de
vídeo conferencia

ACIC promove Negociações eficazes
Para quem quer se aperfeiçoar na

área de negociações, aACIC - Associ

ação Comercial de Canoinhas, vai pro
mover um curso sobre Negociações
Eficazes. O curso vai acontecer nos dia
03 à 06 de fevereiro, sendo ministrado
pelo Instrutor Cristiano Pedrolli de
Ramos.

O objetivo do curso é fornecer aos

participantes, os principais conhecimen
tos; habilidades e atitudes necessários

que lhe permitam realizar negociações
melhores emais eficazes - Verdadeiras

Negociações Ganha - Ganha.
Os participantes terão a oportuni

dade de se ato avaliar como negocia
dores, vivenciando situações de nego
ciação, aprendendo com elas, identifi
cando erros e acertos.

-Entre o Conteúdo a ser aplicado,
estão os seguintes temas: Uma Verda
deira Negociação, conceitos e

etapas;,Posturas Adequadas em uma

Negociação, Habilidade, Atitudes e

atributos de um Negociador Eficaz,
Estilos de Negociação - Tipos de Ne-

gociação, Comunicação e sua influên
cia na Negociação e Princípios de uma
negociação eficaz.

O cusro terá uma carga horária de
14 horas e tem como público alvo em

presários, empreendedores, colabora
dores e Profissionais Liberais (Comér
cio, Indústria e Serviços) que atuem

com situações de negociação em suas

atividades profissionais. O valor da

Inscrição está R$ 75 reais para sócios
e R$ 95 reais para não sócios. Maiores

informações naACIC Canoinhas.

,

:

Governo firma convênios comApaes da região
Osmunicípios deCanoinhas,

Irineópolis, Major Vieira, Porto
União e Três Barras, através da
Secretaria deEstado daEducação
e Inovação e da Fundação
Catarinense deEducaçãoEspeci
al, forambeneficiados através de
convênio para asAssociações de
Pais eAmigos dosExcepcionais
(APAE).Esta, visando, a coope-

ração técnico-pedagógico estabe
lecendo condições adequadas para
o atendimento de pessoas porta
doras de deficiência na escola es

pecial, mantida muitas vezes,

pelos pais dos alunos.
No evento de assinatura, em

Canoinhas, esteve presente oDi
retor geral da Fundação, profes
sorSalésio ManoelBastos eopro-

fessor Pedro de Souza, Diretor de
Assistência aoEducando.

O secretário da SDR
Canoinhas José João Klempous
e a gerente de Educação e Ino

vação ÂngelaMaria Soares, fi
zeram-se presentes no evento,
ressaltando a importância desta
parceria da Fundação
Catarinense de Educação Espe-

cial e a Secretaria de Estado de

Educação e Inovação.
De acordo com a gerente.da

.

GEREI, Ângela Maria Soares,
"Este convênio vai atender 467
alunos dasAPAEs eAPADAFda

,

nossa região, com isso, iremos
melhorar a qualidade de ensino
dos alunos das escolas especiais' �
ressaltou.

Une oferece 715 vagas em 24 cursos
"

%

us Canoinhas/Porte
e.715 vagas para 24

NestibularUnC/2004,-que
;

ões abetas de 8 a 19 de

vagas oferecidas 200
cusrso novos. As inseri
ser feitas pelo site da
i,unc.brou diretamenê
ancinhas ou no ,.

pôde ser
ep6sito na conta

, gência 0375-1. O com

provante de depósito deve ser ane

xado ao requerimento de inscrição,
que será apresentado no dia da pro
va, 25 de janeiro. Confira os cursos

ofêi�idos,que dispõem de vagas:
'�1 yi ':"

PQR1:0\JNIÃO
ArtesVisu'ais
Ciênciad�Computação "

Psicologia
Tecnologia daMadeira

CANOINHAS
Artes visuais
Ciências Contábeis
Ciências Sociais
Design - web designlmultimídia
Enfermagem
Engenharia em telecomunicações
Engenharia florestal
Geografia
Optometria
Pedagogia
Serviço social
Sistemas de informação'
Tecnologia em gestão de trânsito e transporte
Tecnologia em gestão pública
Tecnologia emmarketing
Tecnologia empapel e celulose
Tecnologia em radiologia
Tecnologia em segurança do trabalho
Turismo

Acordopermite teste emproduto com suspeita de transgênico emSC

OGerente da Infra-Estrutura JamesMiguel Lanke (SDR
Canoinhas), participou da vídeo conferencia do secretário
Edson Bez deOliveira, e da equipe de diretores da secretaria
de Infra-Estrutura, na tarde do dia 08 de janeiro, na SDR de
Canoinhas.

'

O projeto vídeo conferencia esta se tomando amaneira
mais rápida do Governador Luiz Henrique e seus Secretári
os agilizarem a comunicação para colocar em pratica as me

tas do plano 15.
Com estadinâmica, oGoverno do estado esta interagindo

em tempo real, com as 29 secretarias, viabilizandomais ain
da a descentralização.

"O secretário EdsonBez deOliveira, falou e reforçou a

necessidade de propagar a projetomaior desteGoverno, que
é a descentralização, e também expôs a política da SIE na

área de transportes, e ainda elogiou os trabalhos nomeados
durante a vídeo conferencia pelo gerente da Infra-Estrutura
James Lanke durante o ano 2003".

A conferencia teveum resultado expressivo, já que em
tempo real James eSDR pôde debater vários assuntos de
extrema importância. ''Para agilizar aindamais as ativi
dades do anode 2004, alem de não sermais preciso deslo
car-se a capital para eventos de tal natureza, assim evitan
do perda de tempo em viagens", ressaltou JamesLanke.

" Valorizamos Nossa Gente, Investimos em Nossa Terra"

Canoinhas: rua Barão do Rio Branco, 280 - (47) 622-0698
Mafra: BR-116 - KM 5 - (47) 643-0711
PapanJuva: rua João Ribas de Souza, 367 - (47) 653-2562

civil plÍbli�a oferecida pelo MPSC de
terrninâiido .

sua retirada do mercado
catarinense, pelaausênciade informações
ao consumidor quanto à possibilidade de
OGM no leite.A Lei Estadual n° 12.1281
02 determina que alimentos que conte
nham transgênicos devem trazer esta iri

formação no rótulo, e da mesma forma
os pontos de venda dos produtos devem
alertar o consumidor através de cartazes
nas gôndolas.

Os leites de sojaAptarni1 e Soyrnilke
tiveram amostras recolhidas para testes
nomercado de SantaCatarina no início
deste ano. Na ocasião, compunham uma

lista nacional de 31 alimentos com sus

peita de conterOGM. O exame apresen
tou resultados positivos, o que inicial
mente levou oMinistério Público a bus
car um acordo com os fabricantes para
regularizar a oferta dos produtos junto
aos consumidores ou promover novos
exames - o que foi celebrado com a

Olvebra, que produz o Soymilke.
Sem que a Support tenha promovi-

do a adequação, no início de novembro
aPromotoria de Defesa do Consumidor
naCapital ajuizou ação civil pública pe
dindo a retirada doAptarnil dos estabe
lecimentos comerciais até a regulariza
ção da embalagem. A ação e o acordo
assinado esta semana foram propostos
com auxílio do Centro de Apoio
Operacional de Defesa do Consumidor
doMPSC.

O acordo judicial revoga a liminar e

prevê o recolhimento aleatório de oito
amostras doAptarni1 Soja 1 à venda em
Santa Catarina, por um período de 24
meses.A coleta será feita pelaVigilância
Sanitária Estadual e os testes no Labora
tório de Análises Genéticas

AgroGenética, daUniversidade deViço
sa (MG).A Support vai custear todas as

despesas. Caso os exames detectemOGM
noAptarnil, a Support fica obrigada pelo
acordo judicial a rotular o produto com o

.
símbolo dos transgênicos, que é definido
em legislação federal, num prazo de 45
dias do recebimento do laudo.

.

I O nosso jornaU
.

Rua: Três de Maio, 364
Fone: (47) 622·1571/622·1400
E"mail: cnorte@newage.com.br

SINCOVAC elege novadiretoria
Foi eleita a nova diretoria do Sindicato do Comércio Vare

jista de Canoinhas, no dia 15 de dezembro a entidade vai

empossar a nova diretoria para omandato dos exercícios de 2004
à 2006, no dia 16 de janeiro. A diretoria ficou constituída da
seguinte forma:

Presidente: Moacyr Fedalto de Paula eSilva
10Vice Presidente: CarlosRobertoBurigo
20Vice Presidente: Gabriel SantoSusín
10 Secretário: JeffersonKohler �i
20 Secretário: HenriqueKondlasch
10 Tesoureiro: OscarLiebl
20 Tesoureiro: Adinair Bonetes
Conselho Fiscal:
AntonioVicente de Souza
Dr. LuizFernando Fuck
PauloRicardoMurara

Suplentes Conselho Fiscal:
SergioFerreira
ReginaMayer
Arnaldo Fernandes

Delegação Federativa:
Moacyr Fedalto de Paula e Silva
Carlos Roberto Burigo

Suplentes Delegação Federativa
Gabriel Santo Susin
Oscar Liebl

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Correio do Norte
www.jornalcorreiodonorte.com.br

Rosa Müller pré-candidato
a Prefeito de Canoinhas

As especulações em torno

do nome do Professor JoãoRosa

Muller, para ser candidato à
Prefeito de Canoinhas pelo Par
tido Progressista (PP) estão se

confirmando. Nas últimas reu-

(.II niões da sigla, onde estavam

presentes o ex-governador
EsperidiãoAmin e o Presidente
Estadual do PP, Hugo Biehl, ele
colocou seu nome a disposição
para estudado como alternativa
de candidatura.

"Existem outros nomes a

disposição, coloqueimeu nome
devido a uma pré-aceitação
existente. Eu, assim como os

outros vamos nos submeter as

convenções e aceitaremos o re
sultado da convenção" , diz João
RosaMuller.

Segundo Muller, "coloco

,I
meu nome a disposição �o par-

tido para poder propiciar uma
novaopção paraCanoinhas, pois
o que se deve pensar é no futuro
domunicípio".

Desenvolvimento da cidade
em todos os sentidos proporci
onando melhor qualidade de
vida aos cidadãos é um objetivo
que se espera para omunicípio.

Em relação ao candidato a

vice-prefeito Muller é direto
"Se saísse neste momento o

nome, esse nome deveria ser de

alguém que tem bom relaciona
mento com o interior do muni

cípio ou com o Bairro Campo
d'Água Verde, pois deve-se le
var em consideração a

representatividade desta pessoa,
a quantidade eleitoral e

populacional da região".
O PP está aberto para coli

gações, o que se deve estudar é

um projeto bem elaborado para
o desenvolvimento para
Canoinhas e buscarpartidos que
se alinhem a este projeto, "não
tenha nenhuma restrição em re

lação as coligações, se for para
o bem do município será bem
vinda" fala. \

"O discurso da sigla é de

esperança para o povo de

Canoinhas, de desenvolvimen
to amplo desde a questão de
infra-estrutura, saúde, social,
educação e emprego", ressalta
Muller. E conclui "não tenho
receio de que relacionem a

UnCcom interesse político, pois
as pessoas queme conhecem sa

bem que construí minha vida
em cima de muito trabalho, se
riedade, tanto naUnC quanto na
Colégio Santa Cruz, meu pas
sado é de trabalho".

...

Jefferson Dube,,"a

Existem outros nomes a disposição, coloquei meu nome devido a uma pré-aceitação existente

Acadêmico de Radiologia da Une vai para.o Japãó:,'
O acadêmico Gilvan Luís

Gava, matriculado na 5a fase do
curso de Tecnologia emRadio

logia, daUniversidade do Con
testado- UnC, campus
Canoinhas, se inscreveu e foi o
escolhido para a única vaga ,

para o programa de treinamen
to na área Médica com ênfase
em Tecnologia em Radiologia,
oferecida pela Agência de Co

operação Internacional do Ja
pão (Jica). Gilvan é o primeiro

lJCatarinense a conquistar essa
vaga e ter suas despesas
custeadas pela agência do go
verno japonês.

AAgência de Cooperação
Internacional do Japão, há
muitos anos contribui para o

aprimoramento de técnicas, co
nhecimentos e aprendizagem
de alunos e profissionais de di
versas áreas e de diversos paí
ses.A cooperação do Japão com
o Brasil vem sendo realizada
nas áreas de agricultura, indús
tria, saúde e meio ambiente,
totalizando o oferecimento de
14 vagas para aperfeiçoamen
to.

O programa terá duração

de três meses no Japão, onde
serão trabalhados assuntos de
todos os setores da radiologia
médica, desde a radiologia con
vencional, ressonânciamagné
tica e a tomografia por emis
são de pósitrons.

O coordenador do curso de

radiologia daUnC,médico Os
carDefonso, comemorou a es

colha do acadêmico para a

vaga. "Estamos orgulhosos
pelo nosso acadêmico, que além
dos conhecimentos que vão ser

adquiridos, ele estará represen
tando a Universidade e o país
em um programa de coopera
ção internacional", garantiu
Defonso.

O acadêmico Gava, mora
dor da cidade de São Bento do
Sul, embarcou nesta segunda
feira para o Japão.

Une abre prazo para transferências
AUnC- campus Canoinhas/

Porto União divulgou os pra
zos e rotinas para solicitação de
transferência de cursos de gra
duação - modalidade regular,
interno e externo, e expedição
de atestados de vaga. Os interes
sados têm até o dia 30 de janei
ro, das 8 às 12h e das 13 às 17h,
para efetivar a inscrição, tanto
no campus de Carioinhas como
no núcleo universitário de Por
to União.

Os candidatos poderão op-

tar somente por um curso. Para
efetivar a inscrição, o candidato
ou seu representante, deverá
apresentar histórico escolar,
com rol de disciplinas, carga
horária e pontuação no vestibu
lar, além de atestado de regula
ridade acadêmica e fotocópia do
ato oficial de reconhecimento
ou autorização do curso.

Os portadores de diploma
decurso superior também terão
a chance de ingressar na UnC
sem passar pelo vestibular. De-

verão para isso, com base nas

vagas ofertadas, apresentar his
tórico escolar, com rol de disci

plinas, carga horária e pontua
ção do vestibular, além de foto

cópia de diploma de curso su-
'

perior.
A relação dos classificados

será divulgada até o dia 6 de fe
vereiro.

Maiores informações po
dem ser pbtidas no 47 6229908
(Canoinhas) ou 42 5232328'
(Porto União).

Universidade adquire computadores Educa�ão aprova calendário para 2004
A Universidade do Contestado - Núcleo Universitário de Porto União, adquiriu no

vos equipamentos de informática para uso do curso de Ciência da Computação e Siste
mas de Informação. O laboratório contará com 25 computadores IBM de última geração,
equipados commonitores de 17 polegadas. "Este investimento vem reafirmar o objetivo
da instituição em criar cursos com toda a infraestrutura necessária, bem como atender aos
cursos já existerites naUnC", declarou o professor Pedro Luiz de Paula Filho,

Coordenador do curso de Ciência daComputação.

Vestibular abre inscri�ões

Durante reunião no mês de dezembro, o ConselhoMunicipal de Educação de Três
Barras aprovouo calendário escolarparao ano letivode 2004 - quedeverá ser seguidopor
todas as escolasdaredemunicipaldeensino. Ficoudefinidoque as aulas iniclamnodia 1"de
marçoetenninamem 17dedezembro.Nomêsdejulhohaveráumasemanade férias e todos
os feriados serãorespeitados.

DeacordocomasecretáriadeEducação,CulturneEsporte,MonaDequechDenk, fOram
aprovados também alguns projetos educacionais que devemser implantados nas escolas
municipaisesseano.EIadestaca,porém,oprojetopilotoquegaranteo ingressonasescolasdas
criançascom seis anosde idadee aseparaçãodoensino firndamentalporfaixaetária Ou seja,
aalunos de laa4aséries vão freqüentaras aulasemperíodosdistintosaos de5aa 8"séries.

Nofinaldejaneiroserá:finalizadaacorreçãodasprovasdeavaliaçãodosistemamunici�
pal de ensino. Foramaplicadas provasem todos os alunos do ensino firndamental das seis
escolas que compõema redemunicipaldeensino. ''Apartirdopróximomês,já teremosos
resultados confirmandoounão seaeducaçãonomunicípioestácorrespondendo àsexpecta
tivas", ressaltaa secretária

Vestibular - As inscrições para o Vestibular do curso de Ciência da Computação
estarão abertas até o dia 19/0112004 e poderão ser feitas diretamente no Núcleo daUnC
ou pela internet, através do site www.cni.unc.br.Maiores Informações pelo fone (42)
523-2328.

www·iornalcorreiodonorte.com.br

.,"\

. J{iCorreio do .Norte www·iornalcorreiodonorte.com.br
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Lei de Porte de Arma está

Depois de muitas discus
sões sobre amudança naLei de
Porte de Armas, entrou em vi

gor no dia 23 de dezembro de
2003 a Lei N° 10.826, que dis
põe sobre o registro, posse e

comercialização de armas de

fogo e munição, sobre o Siste
maNacional eArmas (Sinarm),
que define crime e dá outras

providências.
"Esta nova lei é muitomais

rígida e busca diminuir a vio
lência tanto nas ruas, como den
tro das casas dos portadores de
arma de fogo", diz Dr. Jaime
Martins, Delegado Regional de
Canoinhas.

Se antes adquirir uma arma
de fogo era fácil, agora para
conseguir uma arma de fogo
deverá explicar a devida neces
sidade e atender a requisitos
como: a comprovação da Ido

neidade, com a apresentação de
certidões de antecedentes cri
minais fornecidas pela Justiça
Federal, Estadual,Militar e elei
toral e não pode estar respon
dendo a inquérito policial ou a

processo criminal, apresentação
de documento que comprova o
uso lícito e de residência corre
to, Capacidade técnica e aptidão
psicológica para o uso da arma.

"A Lei diz que é proibido o
porte de arma em todo territó
rio nacional, com exceção de
casos previstos pela legislação,
como os integrantes das Forças
Armadas", lembra o Delegado.

Outra exigência da Lei é de
que, os registros de proprieda
de expedidos pelos órgãos esta
duais, realizados até a data da

publicação desta Lei, deverão
ser renovados mediante o per
tinente registro federal no pra
zomáximo de três anos.

Segundo Dr.Martins, "se o
portador de arma de fogo for
detido ou abordado em estado
de embriaguez ou sob efeito de
substâncias químicas ou aluci
nógenas' perderá automatica
mente a autorização do porte de
arma".

Se a pessoa for abordada na
rua e estivar carregando uma

arma, ou mesmo munições, a
Polícia faz autuação de flagran
te é preso e é caracterizado cri
me inafiançável, podendo pegar
de dois a seis anos de reclusão.

EmCanoinhas uma pessoa
já foi presa desde desde que a

nova lei do Porte deArmas en
trou emVigor. OMotorista João
Maria Kotela Ribeiro, 42 anos,
foi preso na segunda-feira, 12,

•

mais
no centro deCanoinhas. Segun
do o Delegado Jaime Martins,
"ele portava a arma ilegalmen
te, era um revolver calibre 22
sem o registro".

Informações da Polícia Ci
vil, antes de ser preso JoãoMa
ria teria ameaçado um homem
com a mesma arma. '

O Comissário Levi Rosa

Perez, diz que "o motorista foi
enquadrado noArtigo 14. da lei

10.826, que prevê prisão em fla

grante, sem direito a fiança, em
caso de porte ilegal de armas, se
for condenado poderá pegar de
dois a seis anos de detenção.

O Delegado Jaime faz um
pedido, "aos que possuírem ar

mas irregulares em casa, ve

nham devolver entrega-las na

delegacia, se vc forpego em fla

grante ou for denunciado vai

parar na cadeia" .

Esta semanaumexemplo de
cidadania, uma pessoa de

Canoinhas, ouviu falar do mo
torista que foi pego em flagran
te sem porte de armas, no outro
dia veio entregar a arma na de
legacia. "As armas aqui entre
gues, são encaminhadas ao ba
talhão do exército em Porto
União para serem destruídas",
conclui oDelegado.

Acusado de Pedofilia está preso
Foragido do Presídio de Rio

NegrolPR,GilmarAlves daCruz,
35 anos é suspeito de ter abusado
sexualmente de crianças e adoles
centesemCanoinhasnaépocaem
que estava foradaprisão.

As polícias Civil e Militar
recapturararnhamanhãdeontem.
nomunicio deCanoinhas,Gilmar
Alves daCruz.Na segunda-feira,
ele até chegou a ser detido pela
polícia, porém foi liberado no

mesmo diapor não ter sido pego
em flagrante. Cruz esta no Bairro
Água Verde, ás margens do rio
usado por banhistas, acompa
nhando uma criança com nove

anos e um adolescente de 12 anos
de idade. O Sub-Tenente Ethel
Jacomel disse que "como ele não
estavapraticando o ato sexual no
momentodadetenção, apenas foi
ouvido e liberado".

Cruz já estava sendo
monitorado pelo serviço reserva
do daPolíciaMilitar (P2), háme
ses.Após ter recebido denúncias
de pedofilia nomunicípio, todas
as descrições eram idênticas ado
acusado, ao ser liberado aPolícia
Civil descobriu que ele estava fo

ragido desde o ano passado do

Foto A Noticia I Joaquim Padllha

Cruz já estava sendo monitorado pelo serviço reservado
da Polícia Militar

PresídioRegionalCampo doTe
nente, no Paraná, onde estava

cumprindo penapor atentado vi
olento aopudorpraticado emRio

Negro.
SegundoLeviRosaPerez, na

segunda-feira, formalmente não
havianenhuma representação cri
minal registrada contrao suspei
to, "porestemotivo ele foi libera
do".

Foi instaurado um inquérito

policialpara ouvir as supostas ví
timas e investigaro caso. Levidiz
ainda que será feito um exame de

conjunção carnal em todas as cri

anças e adolescentes que suposta
mente foram violentadas por
Cruz, e completa "Um dos oito
meninos confirmou ter sido vio
lentadopelo acusado".

Depois de prestar o depoi
mento foi encaminhado ao presí
dio de RioNegro.

Comando deOperaçõesTáticas (COT) abre inscrições
Os agentes de polícia federaI

que querem participar de muitas

operações pelo país e que gostam
de ação tem agora uma oportuni
dadeperfeita.OComando deOpe
rações Táticas, mais conhecido
como car, abriu inscrições dia 2
de janeiro paraAgentes de Polícia
FederaI que estejam interessados
em serumcotiano. Serão lOvagas,
a serem preenchidas por homens
oumulheres que forem aprovados
em todas as fases.

Para se inscreverpara aprova
do grupo de elite, os agentes têm
que atender apré-requisitosmíni
mos: terpelomenos umanode tem

po de serviço, idade limite de 35
anos, não ser sub-judice e teraltura
mínimade 1,65 cmparamulheres
e 1,70parahomens.

Os candidatos que se interes
sarem terão seus requerimentos de
inscnçao analisados pela
Corregedoria-GeraI (Coger) epela
Divisão de Inteligência (Dip). So
menteapósaanálise destesdois se
tores é que os candidatos terão suas

inscrições homologadas,
Atendidos ospré-requisitos e

autorizados a se inscreverem pela
CogereDip, os candidatos passam

aindapor seis fases, todas elimina
tórias: o examemédico, aprova fí
sica, psicotécnico, entrevista, aná
lise curriculare curso de operações
táticas. Machado, integrante do

Carresponsávelpela seleção dos
candidatos, esclarece que o atesta
domédico é imprescindível para a
realização daprova física, a ser re
alizada dias 8 e 9 demarço.

Esta prova, que vai ser igual
para homens emulheres, consiste
em: correr 3.000 metros em 15

(quinze) minutos; executar 10

(dez) barras (pegada livre); execu
tar50 (cinqüenta) abdominais tipo
"remador" em 80 (oitenta) segun
dos; subida na corda de 06 (seis)
metros, comoauxílio dos pés; exe
cutar 35 (trinta e cinco) apoios de
braço; correr 100 (cem)metros em
15 (quinze) segundos; sustentação
do corpo totalmente estendido na

barra, durante 01 (um) minuto;
nadaf200(duzentos)metros em05

(cinco)minutos, emumdos estilos

medley. Haverá três tentativas para
barrae corda.

Depois de passarpor estama
ratonafísica,ocandidatoaindapas
sa por um exame psicotécnico e

entrevista. Estaentrevista, comuma

comissão de integrantes do car,
tem como finalidade deixaro can
didatocientedonível de dedicação
que deve ter no trabalho do COT.
Além disso, servirá também para
tirar dúvidas ou discutir questões
de interesse do candidato.Todos os
exames vão acontecer na sede do

car, emBrasíliaAs diárias e trans

porte ficam a cargo da unidade de

origem do candidato.
Mulheres - Atéhoje nãohouve ne
nhumaAPF que tenha se inscrito

para disputar uma vaga no grupo.
Machado, umdos integrantesmais
antigos, afirma que nunca houve

proibição de mulheres dentro do
cor 'Tenhoesperançaaindadever
umamulher fazerparte do grupo".
Elejustifica aprovade idênticadi
ficuldade porque "o trabalho será
omesmopara todos, semdistinção
desexo".

O curso de operações táticas
está previsto para acontecer de 15
demarço a21 demaio,naANP, em
Brasília. O curso será ministrado

por instrutores do caro Ao final,
10 candidatos serão selecionados.
Osdemais aprovados devem ficar
num cadastro de reserva, parafutu
rasvagas.

\-"1

rígida (ill
Ricardo Portellnha

"A lei está mais rígida"

Abuso Sexual
Em Três Barras outro caso de violência sexual envolvendomeninas foi denunciado a

PolíciaCivil. Levi Rosa Perez disse que os crimes teriam acontecido noBairro JoãoPaulo 2°,
e as vítimas têm seis e sete anos.APolícia Civil está investigando o caso.

Porte de anuade fogo
No dia 12 de janeiro, foi informado para aPoliciaMilitarpelo sr"R.A.B.S, 37 anos que naRua

Caetano Costa, emCanoinhas, ummasculinohavia lhe ameaçado comum revolver.Ao chegar no
local foi identificado o agente como sendo J.M.K.R, 42 anos que estava com o caminhão Fiat 140 1/
placas LXL 3464, de Canoinhas-SC. No interior do referido caminhão foi encontrado um revol

ver cal 22. Os envolvidos foram conduzidos ate a Delegacia de Policia Civil para as demais

providencias.

Ameaça
A Policia Militar, foi acionada no dia 13 de janeiro para atender uma ocorrência na Rua

Mamed Cador, Bairro Industrial n° I, emCanoinhas, onde a senhoraE.T.C, 40 anos havia sido

expulsa de sua residênciapelo seu esposo, sr" F.S.C, 58 anos, sendo que omesmo estava de posse de
uma foice. Ao chegar no local aPoliciaMilitar confirmou o fato e deteve o agente e o conduziu ate

aDelegacia de PoliciaCivil sendo entregue ao Plantão juntamente com a foice.

Encontro de cadaver

No dia 14/01 foi informado para a PoliciaMilitar, que na Localidade deTaunay, havia um

corpo no Rio Taunay,A PoliciaMilitar foi acionada e ao chegar no local confirmou o fato, que o
/ Jj

SR.I.E.H, 44 anos, foi encontradomorto sob as águas doRio Taunay.A área foi isolada e comuni

cado a Policia Civil para as demais providências, o Corpo de Bombeiros também foi acionado '

para remoção do cadáver.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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IMÓVEIS

'IMOBlt'I:ARIA 'CU,BAS LTIDA
� Fone:: (47) 622-3000
'RUA: 3 DE MAIO, 445 .. CENTRO

RESIDENCIAS

o Casa em alvenariamedindo 146,00m2, terrenomedindo 600,00
I
m2. SITUADARuaNazirCordeiro (asfalto próximo aAlvoradaMatérias

: deConstruçõesj-CampoD"ÁguaVerde.

,

o Casanovaem alvenariamedindo 74,00m2, terrenomedindo 438,00
: m2. SITUADARuaPaulaPereira- BoaVista.

:
o Casa em alvenariamedindo 120,00m2, terrenomedindo 562,50

:m2. SITUADARuaAl:fredoMayer - Campo daÁguaVerde.
I

o Casamistamedindo 65,00m2, terrenomedindo 500,00m2. SITU
ADA: RuaWilibaldo Hoffmann - JardimDonaAméliaII.

o Casa em alvenariamedindo 180,00 m2, terrenomedindo 579,65
m2. SITUADARuaOthoFriedrich cf João Feres Staier.

o Casa emmadeira medindo 160,00m2, terrenomedindo 612,00
m2. SITUADARuaMarechal Floriano - Centro (asfalto nas prox. da
EsquadriasMetálicas Krezinski eHospital Santa Cruz ) .

o

Apartamentomedindo 114,00 rn2. SITUADO: RuaGuilhermePrust
(asfalto) distando 500metros doCentro - Campo daÁguaVerde.

o Casa em alvenariamedindo 100,00m2, terrenomedindo 560,00
m2, SITUADA: RuaFreiMenandro Kamps - Alto das Palmeiras.

o Sobrado comercial e residencial em alvenariamedindo aproxima
damente 250,00m2. SITUADA: RuaPaula Pereira.

LOTES

,

o

Dispomos de lotesmedindo 400,00m2 cada no da cidade de Três
: Barras situados naAvenida Santa Catarina e rua 7 de Setembro ambos

: asfalto, nas proximidades da igreja e aO 1 quadra do Besc.
I
,

:
o Lotemedindo487,50 rn2. SITUADO: RuaAlfredoPaul Loteamento

: Por- do -Sol. Campo daÁguaVerde.
o Lotemedindo 532,00 rn2 (13,30m X 40,00m). SITUADO:A Rua

IrineuMario Budant --centro (proximidades daDecore).

, I o Lotemedindo 300,00m2 (15,00X 20,oom) e 270,00m2 (18,00X
l5,00m) ambos situados na ruaAlfredoMayercomHenriqueZugrnann
Campo daÁguaVerde.

o Lotemedindo 600,00m2. SITUADO:aRua Valmor IvoGalloti, -

JardimDonaAmélia II.

o Lote medindo 900,00m2. SITUADO: LoteamentoRecanto dos
Sábias - Alto das Palmeiras.

,

o Lote medindo 600,00 (15,00X 40,00m) rn2. SITUADO: Valmor
: IvoGalloti -JardimDónaAméliall.
,

: o

Dispomos de lotes no loteamento Zaniolo III, com toda infra
: estrutura (luz e água) escriturados no bairro Campo daÁguaVerde, lotes
� apartir de 450,00 rn2.

ÁREAS RURAIS
I

�
o Dispomos de áreas apropriados para chácaras, áreas arborizadas e

i com aguadas commetragem apartir de 3.000,00m2, distando somente
'! 800,00metros da TransportadoraEll- Kolba na cidade de Três Barras
I situados na avenidaRigesa no bairro Km 02.

o Área com2,7 alqueires, campo. SITUADA:Campo daÁguaVerde.
o Dispomos de áreas de 1,5 alqueires para chácara, uma das áreas

possui uma casa emmadeira, barracão emmadeira para aves, estrebaria,
chiqueiro, cercada, luz, tanque, e as demais com luz e nascentes de água,
distando 06Km doTrevo daFiat e a900metros do asfalto, estrada grande
na localidade daForquilha.

o Área com 3,5 alqueires, bom de água, luz, caíva. SITUADA na

localidade de Palmital, próximo aBR-477.

o Área com 20,5 alqueires, . SITUADA na localidade deMalletlPR,

IMOBILIÁRIA CUBAS
SEMPRE BONS NEGÓCIOS

, (47) 622-3000

Alugo sala comercial no
Centro Comercial
Germânico
(47) 622-4455 '

Vendo Casa, alvenaria,
54 m2, rua Valdomiro
Bubinack, 496, terreno cl
411 m2, aceito carro.

(47) 622-4420/9105-3678

Vendo lotes cl 600 m2,
área plana, 1 com frente
pi rua Saulo Carvalho e 2
com frente pi rua Walmor
Ivo Gallotti, próximo a

igreja Perpétuo Socorro.
(47) 622-1418/9134-1749

Vendo Casa cl 144 m2,
Rua Coronel
Albuquerque, 309,
Centro, em frente à
Vidraçaria Mafezoli,
terreno cl 507,4 m2, R$
100.000,00 (cem mil
reais)
(tratar no endereço)

Aiugo para temporada -

Casa na práia de Enseada
- Ubatuba, nova com laje,
3 quartos, sala, cozinha,
banheiro, garagem e

churrasqueira
(47) 622- 2099

Vende-se Casa Mista
CI 138m2 na Rua Benja
min Constante, No 278
Valor R$ 40.000,00 a Vista
desconto de 25 % ou 50%
de Entrada + 20 vezes SI
Juros recebemos veículo
ou terreno urbano Fone
contato 622-6207 ou 9986-
5385 cl Nivaldo �

DEiNIS ENNES
Im!)bil�ªrl� <!M'CI 3<'1$91

R"OOE: 0!Y3

*12,50 alq. em Pedra Branca nl
mun, prox. asfalto com benfeitorias
e aguadas, caiva, R$ 190.000,00.
*42,00 alq. em Rio d'Areia d Cima
- Major Vieira, para reflorestamen
to e gado. R$ 3.000,00 por alq.
*Prédio com 348 m2, 2 pav., terre
no de 633,25. Rua Vidal Ramos.
R$ 110.000,00.
*4 alqueires com casa de alvo Fun
-dos do Elite. R$ 135.000,00.
*mooo m2 inicio Salto, fundos rio
Água Verde, para chácara, R$
12,000,00.
*Lote com 562,50 m2. Rua Anto
nio Nicolazzi, perto do Bruda. R$
8,500,00.
*4 alqueires em Salseiro com

benfeitorias e aguadas, 1.500
metros do asfalto. R$ 45.000,00.
*Ponto comercial com 80,00 m2,
terreno de 230,00 m2, em frente a

Volks. R$ 55,000,00,
*Casa de alvenaria com 140,00 m2
sita Rua Mario João Mayer, Água
Verde, R$ 35.000,00,

TEMOS DIVERSOS OUTROS
IMÓVEIS A VENDA - PONTOS
COMERCIAIS, AREAS PARA

REFLORESTAMENTO E LOTES

Alugo casa de
com 06 peças. Rua Paula
Pereira, 2000; Alto das
palmeiras. Tratar pelo
fone; p22-1732 ..

A melhor Ouo!idade em:
Pneus Novos - Remould - Recapaoos

RUA PAULA PtREIRA 1m CENTRO

FONES: f,41,622'5!30
CONSERves DE Pti.EilS éI RE5POtlSAB!L10AOE
PA!lWí!!O 910$·7614, CANO!f(KAS ' se

Monza Hatch �j Ale., R� j
Monza �) Me, RS )00
Opala �O gas R� 3500,O�
D·20 �1 R) 1�,O�O,OO

Pallin�o AutOlívei
R: Paula Pereira 1374 FRe 612-5130

Compro � Volkswagen do
ano 79 ou 80, documenta
ção em dia, motor e lataria
em bom estado, pago até
R$ 1.700,00 á vista
(47) 622-1828 Horário Com.

Vendo Omega CD, 94,
cinza metálico
(47) 622-0077

Vendo Silverado DLX, 98,
completa, 6c.c. Diesel
Turbo, branca
(47) 622-0469

Vendo Caminhão 608,
1982, R$ 23.000,00
(47) 624-0340

Caminhão Ford F-600,
todo Original (impecável)
- Ano 75. Valor H$
11.000,00. Tratar (047)
622-6331

Vendo Fusca Ano 70
Reformado, Tel: 622-4558

Anuncie aqui • 622·1571

Vendo, Barco de
aluminio com motor, 15
HP, Envirud, com
carreta, ótimo estado
(47) 622-4558 I 622-4210
domingos

PROCURANDO EMPRE
GO? AUMENTO DE
SALÁRIO? E AINDA NÃO
DOMINA UM COMPUTA
DOR. Ligue agora para
622-4147 e faça um Curso
Intensivo de Informática
com 50% de desconto.
Desconto válido somente
para o mês de Janeiro.

Trabalho: cuido de
pessoas idosas ou

deficientes físicos, com
referência.
(47) 622-6257

VENDO 01 Bicicleta de
manobra. Ótimo estado,
bom preço.
9115-9992

VENDO - 01 Bicicleta
Maria-Mole. Preço imbatí
vel
9115 - 9992

VENDE-SE - Câmera
Digital PenCan (3 em 1)
Valor R$ 190,00. FONE:
622-4147

VENDE-SE - Impressora
Matricial Citzen GSX 190
S. Valor R$ 350,00.
TELEFONE: 622-4147.
(Garantia 3 meses)

Vendo!

Tupperwaree .

Doutorzinho.

Ligue: 622-2312

1.1.,.•
Rua: Três de lvIaio, 364
fo·ue: (41) 622 ..1571/6·22 ..7
E-mail: cnor nowage.com.br

Precisa-se de representante comercial para venda de
erva-mate, interessados entra em contato pelo telefone
(47) 622-1882 I 622-1554

�fi ���!1��idr�!ica e Elét2!
Tubulação d'e incendio, Gás,

,água quente e friaJ ,desentopiimento,
. ,'"

,

.
. .'

. �

Instala'ção elelrica e consertos em leral�

(47) 622·0626 /'9105·5·212
R·ua: Caetano Cost.a" 162 • Centro' • Canoinhas " se

Rua Major Vieira, 423
Ter. (47) 622-2528·

I
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.....-- ...:ê:,,1

';'\"'.l,�Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Correio do Norte
iZ

Canoinhas, 16de janeirode 2003a 'edades
Caixapaga reposição dos planos

Verão eCollor I doFGT

A Caixa Econômica Federal começa a pagar hoje a primei
ra parcela semestral das sete previstas para quem temmais de
R$ 8 mil relativos às diferenças dos planos Verão e Collor I,
dentro do acordo de reposição que o governo fez com os traba
lhadores.

A previsão daCEF é de que R$ 1,4 bilhão serãoinjetados na
economia. Os recursos somente serão sacados, efetivamente,
por quem se aposentou ou foi demitido depois de 1988.Amai
oria terá os depósitos efetuados a cada semestre, na sua conta do
Fundo de Garantia por tempo de Serviço. Do total das contas a
serem creditadas hoje 1.481.013 podem sermovimentadas, num
total de R$ 626,7 milhões a serem sacados no balcão. Outros R$
782,1 milhões serão creditados diretamente nas contas bancári
as apontadas pelos trabalhadores no Termo de Adesão.

A CAIXA fechou o balanço dos Termos deAdesão, supe
rando as expectativas: foram 32.164.274 adesões, enquanto a

instituição esperava nomáximo 32milahões. Destas, 1.896.639
eram termos azuis (assinados por quem tinha ação na Justiça
contra o FGTS).

A Internet foi um importantemeio para a adesão: 2.315.375
termos foram preenchidos e entregues via sistema. Desde ju
nho de 2002, quando aCAIXA iniciou o pagamento dos crédi
tos complementares, já forammovimentadas 78,8 milhões de
contas, no valor de R$ 18,2 bilhões.

Destas; foram sacadas 52,1 milhões de contas, no valor de
R$14,2 bilhões.

Também serão pagas a terceira parcela para quem tem va

lores entre R$ 2 mil e R$ 5 mil e a segunda parte para aqueles
com direito a receber entre R$ 5 mil e R$ 8 mil. Ao todo, a
CAIXA estará creditando R$ 2,1 bilhões em 1�617.768 contas

do fundo de Garantia.

Channel
Hoje (16) - BoateNormal

Sábado (17) - ClienteVip paga apenas consu
mação até as 24 horas

.

Informações
(47) 622-5417Sindicato dosEmpregados noComércioHoteleiro, Similares eAnexos

deCanoinhas
SEDE: RuaCoronelAlbuquerque, 656 S115, Centro, Canoinhas

EDITALDECONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIAGERALDERE-RATIFICAÇÃODAALTERAÇÃO

ESTATUTÁRIA
CinePopDance

No carnaval2004 do Cine o seu bloco entra
coma alegria e o Cine coma fantasia. Se vocêtem .

uma turma legal e animada, organize o seu Bloco de
Carnaval que o Cine paga a fantasia.

OPreidentedoSINDICAfODOSEMPREGADOSNOCOMÉRCIO
HOTElEIRO,SIMILARESEANEXOSDECANOINHAS,no usode suas
atribuições que lhe confere os Estatutos Sociais e na forma doArt. 8° da

Constituição Federal;Convoca os SÓCIOS ENÃO SÓCIOS e demais tra
balhadores dasCategoriasVrnculadas ao4°Grupo - Empregados emTuris
mo eHospitalidadedoArtigo 577 daCLT daConfederaçãoNacional dos
Trabalhadores emThrismo eHospitalidade, com a seguinte formação: Em
pregados emEmpresas deTurismo, Interpretes eGuis deThrismo, Empre
gados em Casa deDiversões, Oficiais Barbeiros (inclusive aprendizes),
manicures eempregados nos salões deCabeleireiro parahomens. Emprega
dos em institutos de beleza e cabeleireiro de senhoras, empregados em
empresas decompras, venda, locaçãoeadministração de imóveis residenciais
e comerciais, inclusive empregados de edifícios: zeladores, porteiros,
cabineiros, vigias, faxineiros, serventes e outros. Lustradores de calçados,
empregados de empresas de asseio e conservação. Empregados em institui

çãoBeneficente,Religiosas eFilantrópicas. Empregados em lavanderias e
similares.Empregados emempresa de conservação de elevadores. Empre
gados noComércioHoteleiro e Similares tais como: Empregados emHo
téis, Motéis,Apart-Hotéis, Restaurantes,FastFood, Bares, Churrascarias,
Pizzarias, Casas deChá, Sorveterias, Confeitarias, Cafés, Leiterias, Bote
quins, Bomboniere, Pensões, Campings, Lanchonetes, Hospedarias. Em
pregados emClubes, Boites, emEmpresas deAlirnentaçãoColetiva eCon
gelados,Cozinhas Industriais, de Padarias, emResorts e Flats. Nosmunicí
pios deBelaVista doToldo, Canoinhas, Irineópolis, Itaiópolis,Mafra,Ma
jorVieira, Matos Costa, Monte Castelo, Papanduva, Porto União, Rio
Negrinho,TimbóGrande eTrês Barras, para aAssembléiaGeral Extraordi
nária à realizar-se no dia 30101/2004, às 18:ooh em 18Convocação comum

número legal depresentes, ou umahoramais tardecomqualquernúmero de
presentes, na sede do Sindicato, para deliberar sobre a seguinte: ORDEM
DODIA. 1°- Re-Ratificação dos Estatutos Sociais daEntidade: 2°Re
Ratificação daCategoriaAbrangida.

Informações
(47) 622-1828

S80
Hoje (16) - Boate Normal

Domingo (18) - Tche Campeiro

Informações
(47) 622..4405

I NTELA
Telas • Grades · Muros • Artefatos de Concreto
FÁBRICA 624·1459

ESCm 'lO CIDE CONTABILIDADE
Fone 622·1718

Ru.a Coronel Albu ue� ue, 1158

Anuncie·
Se você tem um evento e quer

publicar em nossa agenda, envie via
fax ou pelo e-maík

,

'

cnorte@newage.com.br,
que nós'publicaremos
sem custo adicional.

Canoinhas (SC), 12 de Janeiro de 2004-01-12

JaneM. Henckels
Presidente

• Para colorirHoróscopo da semana

Aries de 21/3 a 20/4

Não está suportando terque esperarpor
diasmaismovimentados?Quetalusaressa
adrenaIinatodaparadarumaincrementada

emseu "veículo"?Aproveite o verãoe retome suas
atividades fisicas.Ficarparadoereclamandodavida
não fazoseu tipo, valenteguerreiro. Façaumarevisão
geralantesderumarparanovasbatalhas.

Touro de 21/4 a 20/5

Momento mais quepropício para suas
realizações, seusprojetos estão encami
nhados. Semmedo de serfeliz, saiapara

a aventura de férias ou para um fim de semana
tudo-de-bom. Você vive planejandomomentos
prazerosos em lugares paradisíacos e ao lado de
quem você ama... Curtaanaturezae relaxe, daqui
apouco o dever lhe chamaoutra vez.

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Semquerer, oumelhor, sem perceber,
'você começouafazeroqueprecisava ser
feito e estádandomuitíssimo certo.Viu

corno ébomquando você não ficabalançando na
gangorrados jogosmentais? Claro que, às vezes,
vocêacabafazendoalgumasbobagens,mas, ora, só
não erra quem nunca faz coisa alguma. Siga em
frentee ao alto!

Câncer de 21/6 a 21/7

É apenas o começo,muitas dasmudan

ças estão recém na fase inicial, borbu
lhandonamatriz de seu laboratório inte

rior. Já é possível sentir sua potência, porém. O
que, vai desistir? Não importa aonde vá, isso vai
junto com você, é você. Nada a temer, é só o pro
cesso evolutivo acontecendo,movimentos daeter
na recriação de simesmo.

�------------------------------------------------------------------�.�Leão de 22/7 a 22/8
li.

Emmuitas ocasiões, o silêncio é sabe
doria.Umrei também calaquando ne
cessário. Pode ser difícil e até doloro

so para você manter o sangue-frio, mas, no
momento, a razão é amelhor conselheira. Con
vém observar, refletir e até fazer vista grossa
para algumas coisinhas. Respire, relaxe e aguar
de a hora certa para voltar à cena.

Você estácomgrandes expectativaspara
este ano? Que bom, você está em

sintonia com os astros, que favorecem
a concretização e expansão de seus projetos.Até
sentimentalmente você tem sentido necessidade
de realizar grandes mudanças?Váem frente, dê o
seumelhor,mesmo atrás dos bastidores você será
notado

Poesia

Horizontes

Começamos dois mil e quatro
Avançando novas empreitadas
Observando novos horizontes

Que delineammelhores estradas.
Libra de 23/9 a 22/10

Não estáprecisando darurnaorganiza
danabagunça intema?Alinhe seus pe
sos emedidas, cuide de seu equilíbrio.

Mesmo em situações de extremo estresse, você
faz com que tudo pareça divino-maravilhoso,
comoumpasseio num dia de domingo.Você ad
ministramuito bemo convívio social,mas às ve
zes, por dentro, deixa ocorrer algumapane ...

O fim de semana está aí, aproveite es
ses dias longe da rotina cotidiana para
fazer seus necessaríssimosmergulhos

em si mesmo e emergir renovado na segunda
feira. Há coisas que só descobrimos, que só con
seguem acessar àconsciênciaembons banhos de
imersão. Você nãoprecisa se isolar, porém. Deixe
aquele alguém especial aquecer a água...

A vida conosco segue
Brilhando commentes elevadas

ÉDIVULGADAA PAZNO UNIVERSO
POR PESSOAS ILUMINADAS.

FÉ é a nossa incerteza
Honestidade fragilizada

Somos inocentes devaneadores
Ainda cremos na fadas.

Apesar das dificuldades mundanas,
sagitarianos não se abalam. Se hoje a

atmosfera lhe parecer um pouco estra
nha, deixe estar.Aproveitepara rever fotos, organi
zar álbuns de viagens, isso lhe dará inspirações
para o futuro. Revisaros seus roteiros é, não raro,
fundamental para se situarem suajornadapessoal.
ao lado paraconferir aprevisão.

Suaspróprias restrições emocionais têm
atrapalhado sua vida?Não deixe suas

companhias se sentirem rejeitadas e

iremembora. Vocêé tão charmoso e sedutorquan
do quer, amigo caprica, não bobeie. Prepare a

cesta de piquenique, sem esquecerum champa
nha bem geladinho, e convide aquela pessoa es
pecial para subir amontanha com você.

O palco está iluminado
Sorrias jurados nesta empreitada
O progresso deixará de existir

Extinguindo-se as estradas.

O país carece de bons cultores
Com a juventude desembaraça
Conduzida com sonhos emetas

Com a ciência do governo imaculada.
Aquário de 2.1/1 ii 19/2
Sua usinanuclear atua em capacidade
plenaVamos lá, frateraquariano, agale
ra está precisando de ânimo e inspira

ções, você pode transformarmomentos de tédio
emumgrande festival denovidades. Se háalguém
que consegue fazerpequenas coisas virarem atra

ções interessantíssimas e cheias de estilo, este al
guémévocê ...

Peixes de 22/2 a 20/3
Muitos poderiam tirargrandes lições de
vida inspirando-se em pessoas como
você.Apesardequalquersofrimentoque

você possa atravessar, sua solidariedade e sua ca

pacidadedeamaredeperdoarseconservaminaba
láveis, assimcomoo domde sonhare de estimular
os outros a sonhar...Aindabemque hápiscianos
entre nós.

Há lei cúmplice dos homens
Tomando-se descriminados
Deveríamos na honestidade
Trilhar toda ação almejada.

ARCAFES
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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IntoxicaçãoAlimentar
Nas férias é comum que as pessoas se alimentem na praia,

no clube ou em outros locais que muitas vezes não possuem
higiene adequada no preparo e conservação dos alimentos. As
refeições em self-service que são comuns nestes períodos, os
salgadinhos na praia, os peixes e outros petiscos que namaioria
das vezes ficam expostos por longos períodos à temperatura
ambiente são os principais causadores da intoxicação alimen
tar.

Intoxicação alimentar é o nome que se dá aos sintomas de

sagradáveis que uma pessoa experimenta depois de ingerir ali
mentos contaminados por microorganismos nocivos. Os

microorganismos afetam diversos tipos de alimentos, não sen

do obrigatório que ele esteja estragado para que ocorra a conta

minação. São várias as causas de intoxicação alimentar.
Quando urna pessoa ingere um alimento contaminado, ela

pode desenvolver alguns sintomas que variam de acordo com o

microorganismo causador do distúrbio. Um alimento contami
nado pela Salmonela, por exemplo, que é ummicroorganismo
que atinge as carnes, pode causar diarréia, um simples desar
ranjo intestinal, náuseas, vômitos, febre, cefaléias, e atémesmo,
desidratação grave.

Em geral, os sintomas da intoxicação alimentar duram pou
cos dias. Nos casos menos graves, um dia de repouso e a ingestão
de uma grande quantidade de água ou de sucos, são suficientes
para compensar a perda de líquidos provocada pela diarréia ou
pelos vômitos. Nos casosmais graves, é necessário procurar um
médico para o tratamento especifico contra o agente causador
da intoxicação.A intoxicação alimentar nos casos mais graves
pode ser fatal.

, . Dr. Alessandro Corr'a

Rua Caetano Costaj 959
Centro .. eanoinhas � se
Telefone (47) 622,$5800

Rua: Frei rv·:re:1:"l.a;j;�dro KSL"'í""lpS
FC'tt"Le: 622�4344 ,. 622�454a

c::ano:i::nl:"lss; - se

I
R. Coronel AUu:u:rl.l1orque n<l 101
(em {rente ao Hotel Ouro Verd"1)

Manipu,la'ção
Faça seu remédio para pressão, estômago) diabetes,
hormônios, cremes; loções, shampoo medicinal)

reumatismo, antibióticos! antí-inílamatóros, linha
odontológica, íluor, gel para clareamento, etc ..

E agora também fazemos seu medicamento controlado.

u622-3658 \ 622-8618
I

ll"a�ne'rHaroldo Pelagio
urologia e gerontologia

CRM,3214·sç

I
I :1 Rua: t311 COílta. 110. tonll!> 622� 1606

Dr. Jo'oDtlttilo Rude.}'
Cl1nlcil Gerillf " CRM 9004

Dr. Edson Lucill'lO Rudejl
Gjn�oologi!iía e Obstetra - CR'M 9900

Rua Frei Menaf'ldro Kamps, 223 • Fone: (47) 622-6516
89460-000 CANOINHAS Santa Catarlirta

�uide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha: encravada, Ca:1051 verrugoas{
micoses, d!ab@tlcos, tudo se

reso tve na: <;It�v*uZ{lofi4:
temos tarnoérrt hldn:r!:ação, 1)0
completo e palrntthas pana seu

conforto

Nn .. \(,'Aí) m: Il(IM,"oÍ1r,s fIIiCI;I:UOAS flO 1\iff;Jój Pt;
MWt;M t�RO{1.,(tJ"
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Ferrugem da soja vem mais
cedo e preocupa produtores
Responsável por perdas de

mais de US$ 1 bilhão nas últi
mas duas safras de soja, a fer
rugem asiática apareceu mais
cedo na safra 2003/2004, levan
do a Embrapa-Soja (Empresa
Brasileira de Pesquisa
Agropecuária) a lançar alerta
para que os produtores fiquem
atentos ao surgimento dos si
nais da doença.A soja foi o prin
cipal produto exportado pelo
Brasil em 2003. Os climas mais
amenos do final do ano passa
do e do início deste ano favo
receram o desenvolvimento do

fungo Phakopsora pachyrhizi,
causador da ferrugem, informa
o fitopatologista Ademir

Henning, pesquisador da

Embrapa-Soja.
Já há relato de aparecimento

da doença em oito Estados nesta
safra (veja quadro). "O agricul
tor deve ficar alerta, fazer um
monitoramento constante em sua

lavoura e conversar com os vizi
nhos, para saber se a doença já
está em sua região", disse

Henning.
Isso porque o fungo se pro

,

pagapelo vento e, se ele já apare
ceu na região, é muito fácil ele
ser transmitido a lavouras próxi-
mas.

A ocorrência demuitas chu
vas ou mesmo o orvalho aliado a

temperaturas mais baixas -entre
17C e 23C- são os principais fa
tores que favorecem o desenvol
vimento do fungo.

Já em novembro do ano pas
sado houve os primeiros registros
de lavouras contaminadas, em
Goiás e Mato Grosso. Na safra

2002/2003, os primeiros casos

foramnotificados em janeiro.

Arquivo CN

Esse aparecimento mais cedo acabou pegando as plantas ainda no estado vegetativ

Esse aparecimento mais
cedo acabou pegando as plan
tas ainda no estado vegetativo,
cerca de 25 dias após a germi
nação, informa a Embrapa
Soja. E, quanto mais cedo apa
rece, mais danos a doença cau
sa à planta.

Normalmente, a ferrugem,
ao prejudicar a folha da soja,
afeta a fotossíntese da planta,
faz as folhas caírem e os grãos
perderem peso. Na safra passa
da, o foco mais importante foi
encontrado na Bahia, onde hou
ve quebra de 25% da safra, com
redução de 510 mil toneladas
em relação ao que teria sido
colhido sem o ataque do fungo.
Isso levou até um pesquisador
norte-americano ao Estado,
causando suspeita de espiona-

gem (leia texto nesta página).
Segundo o pesquisador

José Tadashi Yorinori, da

Embrapa-Soja, a variável

transgênica que está sendo plan
tada neste ano no país, com au

torização do governo, não é
imune à contaminação pelo
fungo da ferrugem. "Em tese,
nenhuma variável plantada
hoje no país é resistente ao fun

go".

ta sobre o problema nos princi
pais municípios produtores do
Estado.

Em São Paulo, a Secretaria
da Agricultura informa que se

rão coletadas amostras de soja
na região de CândidoMota para
serem analisadas em laboratório
oficial e confirmar a contami

nação ou não. Já emMato Gros

so, a secretaria informa que,
como a soja é plantada no Esta
do em sua maioria por grandes
produtores e o governo estadual
foca sua estratégia de assistên
cia técnica nos pequenos agri
cultores, ainda não há previsão
de nenhum programa especial
de prevenção, mas essa orienta
ção pode sermudada conforme
a gravidade do problema. (Fon
te: Folha de S. Paulo)

ESTADOS,

Em Goiás, onde há amaior
incidência de ferrugem regis
trada até o momento, a Secre
taria daAgricultura local orga
nizou na sexta-feira um semi
nário técnico sobre a doença e

prepara uma campanha de aler-

,

Acordo permite uso damadeira de 1.577 árvores nativas
Acordo intermediado pelo

Ministério Público de Santa
Catarina com o Instituto Brasi
leiro do Meio Ambiente e Fun

dação Estadual do Meio Ambi
ente libera o uso da madeira de
1.577 árvores nativas na recupe
ração de estragos causados por
um forte vendaval em Painel,
município com 2.384 habitantes
no Planalto Serrano de Santa
Catarina. Mais dametade dapo
pulação reside em área rural e a
medida vai beneficiar 19 agricul
tores que tiveram suas proprie-

dades danificadas pelomau tem-
-

po em 19 de fevereiro do ano

passado. Juntos, eles devem

replantar 23,6 mil mudas para
compensar a perda, e parte da
madeira derrubada será destina
da a programas habitacionais.

A ventania também causou

outros estragos, levando o Mu

nicípio a decretar situação de

emergênciana ocasião. As 1.577
árvores foram contabilizadas

pelo Ibama e estão depositadas
desde então nas propriedades
atingidas. São espécies como

sparlaíUeriiares de 2003 - na

fç.qer,. ii'..
dâêir .Z:.S�ta ;;- foi, .�rós !.� anos

araClpspeputados,a aprovação do Pro-
i 2,�. qJJe d!§põe s()bre a utilização e a pre-

.4tIântica.
' .

��re��n�'�i().,equi1íbrfo entre a preservação
doção, com reflexos. sociais e econômicos

��sH", fe�teja .()_�.�rlaIl)_en$f que menciona,
ítivos, apre�ervaçãodas espécies nativas e

.

.derÍtro�o b�()ma;� es�abelecimento de
ecreto 750, a preservação do direito

���'�f� produção agrícola e pecu
, . i,i IraS $.fapoe�ges com até 1 O anos e'o

çiio.:�o:pr()�.ri.et�ridque for prejudicado na

onômica e; aiiida, 0-estabelecimento de limites
d6.meió-am,Biente.ou da produção.

ea de ab[�ngência daMataAtlântica, para
principafeofitfovérsia levantada durante

qlvida diante das considerações técnicas apre
undação IBGE. Ali reside um dos aspectos ne-

gátiy .se considerado que aMataAtlântica abrange 100% de
Santa Catarina, embora a própria lei amenize essa situação.

. ,.

No biomaMataAtlântica, conforme definição do IBGE,
estão incluídas as Florestas deAraucária (Floresta Ombrófila
Mista), as demais formas de vegetação costeira como

manguezais e restingas e aquelas formações florestais de tran
�içã() às áreas?pifas de cerrafi�, isto é;as Florestas Estacionais'
Deciduaf Séfhidêcíduais ocorrentes emGoiás eMato Gros-
,;;

-_,
-

---- , �,

'. armo; zar o impacto da nova norma na atividade

pTIInári�; os deptitadosincl�íram um dispositivo ao texto le

g�qpe y�.t�§rlecr�ufa lei s��tete produzirá efeitos sobre as

áreas d�,�i)resta primaria e secú�dária, nos estágios inicial,
médio e avançado de regeneração natural. Isso significa que as

araucária, canela, cedro e

cambará, árvores nativas cuja
utilização depende de autoriza

ção do Ibama. O acordo

extrajudicial proposto pelo Pro
motor de Justiça Onofre José
Carvalho Agostini buscou

agilizar o processo, de forma a

evitar o estrago da madeira pela
ação do tempo.

A partir do dia 12 deste mês
a Prefeitura Municipal,
Coordenadoria Regional da
Fatma e Polícia Ambiental vão
coordenar o trabalho de trans-

porte das árvores e

beneficiamento damadeira, que
será feito por duas serrarias

compromissadas com oMinisté
rio Público. Ficou acertado que
10% do material será destinado a

programas sociais de habitação,
e o restante utilizado pelos pro
prietários. Cada um dos agricul
tores também terá que promover
o replantio de 15 mudas por es

pécie caída com o vendaval, na
mata ciliar que protege o Rio
Painel e/ou nos cursos e nascen
tes de água de suas propriedades.

áfeasisob cultivo ou efetivamente utilizadas continuarão fora
'das restrições impostas pela mais recente lei.

,
EFEITOS

OS parlamentares também priorizaram as áreas.abandonà
das ou sob pousio que, tendo alcançado o estágio médio ou

avançado de regeneração - já devidamente tipificados por re
sçluções do Conselho Nacional doMeioAmbiente (Conama)
- não mais poderiam ser reutilizadas para fins de produção
agropecuária. A questão foi contornadamediante a disposição
de que o pousio constitui prática que se expressa em até dez
anos após a interrupção do último cultivo, desde que a vegeta
ção não assuma características típicas do estágio médio de su
cessão ecológica. Ainda neste caso, a reutilização da área, que
implique em corte, supressão ou manejo da vegetação será

possível no caso das espécies pioneiras representaremmais de
60% de ocorrência em relação às demais espécies presentes no
processo de sucessão.

O artigo 11, que proibia a supressão da vegetação em qual
quer estágio de sucessão em face de condições ecológicas de
alta subjetividade, sofreu redução em seus impactos potenci
ais ao não mais incidir sobre as formações sucessoras em está

gio inicial de regeneração natural. Além domais, tal dispositi
vo deve ser aplicado de forma integrada às disposições conti
das no artigo 28, que permite a supressão da vegetação de está
giomédio de regeneração, se formada por pioneiras cuja ocor
rência corresponda a 60% em relação à presença de outras es-

,

pécies sucessoras.
Os deputados da Frente Parlamentar de Apoio à

Agropecuária também inseriram no texto que, agora, estáno
Senado, um dispositivo que estabelece a indenização ao pro
prietário do imóvel rural cuja potencialidade econômica te-

.

nha sido afetada pelas vedações ou limitações impostas pela
lei.

Cuidados com o Feijoeiro
II

A última semana caracterizou-se pelo excesso de chuva e
-'

permanência de temperaturas baixas. fatores prepodemates para 'í_

ocorrência de antracnose no feijão. esta doença é agressiva, se '!

prolifera rápido na lavoura e causa danos consideráveis. í)

Mesmo para aqueles produtores que fizeram uso de "'
fungicidas estanhados, tem que ter a consciência que op produ- �

to tem açao de contato, e é lavado coma chuva, diminuindo sua
.

ação e residual.
.

"
.

\,
Além do que, a pressão da doençatem sido alta, fazendo

Th
que o fungicida não consiga um controle eficiênte . desta forma

, há necessidade de reaplicação, fazendo minsturas com
I)

produtosistêmicos , de modo a permitir curar e previnir o au- \'I,"

mento da infestação.devido ao estágio que amaioria das lavou- \,
ras se encontram, entre evitar fitoxidade .

A escolha do proto a serr usado deve ser com orientação de I"

um técnico, de modo a avaliar dose, mistura se houver necessi- ii
dade. .t.

Existem também detalhes de aplicação, como volume de "
'\.

calda .tamanho da gota, momento de aplicação, tipo nde bico �
, que também devem ser considerados, a fim de que o custo do ')
tratamento se reverta em benefício. pois o produto deve atingir I")
corretamente o alvo, a doença, para poder ter uma ação eficaz.

Também deve-se ficar atento para a presença de pragas,
!

como broca das axilas, que ocasiona prejuízos de produtivida- ,'!

� y

A freqüência de visita na lavoura de ser alta, a fim de avali- -,\

ar os primeiros sintomas de ataque de pragas e doenças, pois o �

dano ocorrido é irreversível. usando-se medidas de controle .. di

eficiente pode-se amenizar os estragos, não permitindo o avan- ..

ço . caso seja feito um diagnóstico tardio, principalmente se
:)

tratando de doenças, mais especificamente, antracnose, corre- .�
se o risco de perder todo o investimento feito na lavoura, se

i\
não fizer o controle da doença. h

..

Quem previne, garante a colheita. que espera, pode ficar J

esperando a toa.
-,

EvanaRaquel Bedritchuk
Engenheira Agrônoma
CooperdensullMafra

�---------------------�,;
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Social

De volta
em 2004

Eis que mais um ano se

inicía, para este semanário,
começou apenas esta semana.

Para muitos, o ano se inicia

somente com o retorno das

atividades escolares, . no

pensamento coletivo brasileiro, o
ano começa só depois do

carnaval. Mas matematicamente

falando, o ano se inicía mesmo

dia r de janeiro. Abordo este

a'ssunto meus amigos leitores,
"para chamar atenção para um

fato do cotidiano de nossas

vidas... A busca da felicidade.
Até hoje não encontrei alguém
que não quizesse ser feliz. Não
sei por "cargas d'água" temos
por hábito nos dias de hoje
agendarmos tudo! Este hábito

cada vez tem tomado mais conta

de nós. Em função da correria

deste mundo competitivo,
acabamos de esquecer de buscar
a nossa felicidade, que pode ser

composta por vários itens:

amigos, família, os filhos ,

vrealtzação profissional (na
verdade este item acaba

atrapalhando aos outros) e se

tiver muita sorte por que não o

AMOR. Mas neste mundo de

desconfiança e incertezas ESTÁ
CADA VEZ MAIS DIFÍCIL
AMAR E SER AMADO. Mas o

,

objetivo deste texto, é o de sugerir
aos leitores, para não agendarem
a sua felicidade, não deixe para
amanhã a realização da busca
de sua felicidade. Exercitea

todos os dias. Procure ser Feliz
como se fosse o seu último dia.
Pois um dia será mesmo! Um

grande abraço. E votos sinceros

le um desejo de felicidade a

todos neste ano de 2004, e nos

próximos que virão. Obrigado!

De aniversário

Aniversariou quarta-feira desta
semana (14/01) o gerente da Celesc
Oswaldo Romanovski. Pessoa de

grande carisma, dedicado ao seu

trabalho. Recebe da coluna os

cumprimentos pela passagem de
seu aniversário.

Na praia, em Balneário Camboriú

Sol, mar e simpatia: casal Adilson e Jussara Machado
Em minha rápida passagem por Balneário Camboriú (de 25 à 28 de dez),

encontrei canoinhenses curtindo o sol do verão. Electivo Zanotto Jr. e Sandra Machado
e na foto o simpático casal Adilson e Jussara Machado (Obrigado pela cerveja).
Tive a oportunidade também de encontrar a jornalista Bianca Neppel (Assessora
de Imprensa da UnC) e sua família curtindo a praia de BaL Camboriú.

.

Réveillon na Channel foi
um Festão!

Banda Jack Diesel montou um super
repertório ...

Concorrência:Fernando e Moisés

Gonçalves. Clicando os lances da noite.
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Meu amigo Prof. Carlos de Oliveira, me

emprestou esta semana um livro (editora DISAL)
de autoria do jornalista José Nello Marques. O
título do livro: Perguntar Ofende! "Perguntas
cretinas que jornalistas não podem fazer (mas
fazem). O livro tem muito haver com uma grande
leva de jornalistas dos dias atuais, não estou
me referindo a apenas a Canoinhas, mas sim
a toda imprensa (Rádio, TV e etc ... ). O livro
aborda questões como perguntas com

respostas óbvias ao estilo: Mãe perde filho em

acidente, e chega o reporter perguntando "O que
você está sentindo???". É óbvio que a mãe não
está feliz, e está passando P9r um grande
trauma. Só não vê quem não quer. Os programas

sensacionalistas de TV, geralmente exibidos fim de tarde usam muito
este método. Deprimente!

...que fez todo mundo tirar o pé do chão.
Da música Disco ao Rap!

Só amizade (que .pena): Sempre alegre,
Gisele Massaneiro e este colunista.

Na cabeceira

Viva a parabólica
Canoinhas conta com quatro canais de TV aberta (RedeSC-SBT; RedeTV
Sul - RedeTV, RBS-Globo e Band). Já é mais de que comum ter boa parte
desses "canais" fora do "ar". Dia destes, apenas um estava funcionando.

E, quem mais perde com isto além dos telespectadores, são os

anunciantes de Canoinhas. Que acabam por diversas vezes, anunciando

para Joinville e outros municípios, pois o respectivo canal, por vezes está
''fora do ar" em Canoinhas. Então ... Viva a parabólica!

Um pouco do Brasil em 2003

O PIB brasileiro quase que não se alterou em 2003 (crescimento
inferior a 1 "lo), com isto poderia se dizer de que nosso país não cresceu no

ano que passou. Mas engana-se quem diz que nada mudou. O governo
Lula fez em um ano o que FHC não conseguiu em 8 anos. Reforma tributária,
Reforma da Previdência. Encerrou o ano com o risco Brasil mais baixo
dos últimos tempos (menos de 500 pontos), o dólar estável num valor
inferior a R$ 3,00. O Brasil conquistou credibilidade no mercado
internacional. Bateu recorde nas exportações. Mas verdade seja dita, 2003
foi um ano difícil, que o diga a Classe Média. Tomara que este ano o Brasil

recupere o seu crescimento econômico.

De aniversário

Cinthia Bastos Kammradt, grande colunista de Canoinhas,
aniversariou dia 31 de dezembro. Cintia, proprietária de um grande
carisma, recebe abraços apertados da equipe do Correio do Norte.

Previsões 2004

Que me desculpem os superticiosos, mas todo o fim de ano é a

mesma coisa. Sem exc�ção todos os canais de TV convidam todo o tipo
de gente para realizar as famosas "Previsões"; sempre tem alguém famoso

morrendo, alguém descasando e outros casando, e mais um bom tanto

de baboseiras em geral. Se as previsões não acontecerem fica por isso
mesmo. Mas se acontece um acerto, lá vai o paranormal (a) para as capas
de revista, programas de TV dÁ Tarde e pro GUGU. Mãe Diná que o diga.
Mas o importante é saber que o nosso destino pertence somente a nós. E,
em regra: "Colhemos o que plantamos".

Confil'tl l"lOSSO i\[mOçO
et Li'lJre/I<ilo)
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CONTATOS COM A COLUNA:

SanderStramosk
Telefone: (047) 9115-8180 Rua Vidal Ramos, 863 ap. 02

Centro - Canoinhas CEP 89.460-000

E-mail: sander@newage.com.br
www.expressonews.net

newage.com.br
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Canoinhense no

Internacional de Porto AlegreRicardo Portellnha

Para quem acha que a beleza feminina deve ficar somente nas

passarelas, fotos em revistas, oumesmo na delicadeza de uma bo
neca está enganado. Muitas meninas ingressam no esporte e princi
palmente no futebol feminino, onde o preconceito é maior sem

perder a beleza e a delicadeza.
Canoinhas é urna cidade que exportamuitos atletas, seja para

outros estados como para outros países. Um exemplo que saiu de
Canoinhas para conquistar outros horizontes. Diana Zoreck, 19 anos
iniciou sua carreira no futebol na equipe do município de Três
Barras e depois no time de Jundiaí.

"No início do ano passadomeu pai conseguiu um contato para
eu fazer um teste no time do Grêmio de PortoAlegre. Fui fazer os
testes, foram três semanas de testes, mas como era período de

contratações acabei não sendo chamada", explicaDiana.
Como não foi chamada para treinar no Grêmio fez testes no

Internacional daCapital Gaúcha. "Passei nas avaliações e estou no
Inter desde maio de 2003", completa.

A lateral direito da categoria júnior do colorado gaúcho teve
excelente desempenho durante o ano chegando a fazer teste para o

profissional. "No primeiro deram preferências às contratações de
jogadoras mais experientes, mas fiz no final de 2003 e estou com

esperança de ser chamada, a lista das convocadas será apresentada
emmarço", fala.

Com alguns títulos na bagagem os mais marcantes até agora
foram o Sul-americano disputado em julho, onde se sagraram cam

peãs e omunicipal de PortoAlegre, que também foram campeãs.
A camisa 02 do inter diz que este ano pretende estar atuando

pelo profissional e quem sabe commuito esforço e dedicação ser

convocada para a seleção brasileira. "Estou no Inter desde maio de 2003"

Jubc "A" é O campeão da Copa Primavera

Com a goleada de 9 a 4 so

bre o Tropical "A", o JUBC ''A''

garantiu o título de campeão na
categoria Força Livre da Copa
Primavera de Futebol de Areia
de Três Barras. A final, prevista
'anteriormente para acontecer na
metade de dezembro, sópode ser
realizada no dia fi de janeiro
devido ao mau tempo que im

perou em toda a região no final
do ano passado. Na decisão de
3° e 4° lugares, o Força Jovem
venceu o Unidos por 5 a 2.

O coordenador de esportes
da Secretaria de Educação, Cul
tura e Esporte, José Roberto

Pedro, destacou o empenho dos
atletas durante todo o campeo
.nato e elogiou a presença do pú
blico que compareceu para as

sistir as partidas finais do tor

neio. "Com certeza superou as

expectativas e nos dáânimo para
fazer outros torneios", ressaltou
o coordenador. As decisões das

categoriasVeterano � Feminino

jáhaviamsido realizadas nomês
de dezembro. Durante a Copa
Primavera forammarcados 692

gols.
"

AIPMTB

"Com certeza superou as expectativas e nos dá ânlmo para fazer outros torneios"

FEMININO
{

ga Copa Sonda
Está acontecendo durante omês de Janeiro a oitava copa sonda

que está apresentando ao público, jogos commuita garra, técnica e

. dedicação por parte das equipes.
No dia 11 de aconteceu a rodada dos gruposA e B o resultado

foi surpreendente, As equipes do Jornal O Planalto e União São

João, estrearam com goleadas no grupo a Já pelo Grupo B o São

Lourenço lidera isolado favorecido como empate de FUCK eMILI.

"

\�.

Resultados:

GRUPOA:

Jornal o Planalto 4 x 1 Juventus
Os gols marcados por: Aldimir, Marcos e Douglas marcando

duas vezes. Para a equipe do Juventus Norberto diminuiu o placar.

União São João 5 x O Internacional
Gols Marcados porGeovane duas vezes e Cassius três vezes

GRUPOB

São Lourenço 1 x OValinhos
Gol Marcado por Mário Elói

FUCK Três Barras 1 x 1 MILI
AMIL!Marcou primeiro, através do atleta Juliano, o gol do

empate fio marcado porAdílio.

A Próxima rodada será dia 18 de janeiro, nesta rodada estréiam
as equipes dos grupos Ce D válidos pela 8aCopa Sonda, na sede do
União no Salto.

14h30m - Primavera x OuroVerde
15h50m - BelaVista x Siticon
17hlOm - São Bernardo xAPF da UnC
18h30m - Cruzeiro (Rio daAreia) x Jardim Esperança

.'

1Oh30m - Jogos máster: Voadores x São Bernardo

GoPAS
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Torneio de férias em'
Três Barras

A Secretaria de Educação, Cultura e Esporte de Três
Barras promoverá o Torneio de Férias de Futebol de Areia
nas categoriasMirim - para os atletas nascidos entre. 1991 e

1993 - e Infantil- para os nascidos entre 1988 e 1990. O
sistema de disputa será definido na reunião do Congresso
Técnico que acontece no dia 14 de janeiro, às 10 RaFaS, na
BibliotecaMunicipal.

Segundo o coordenador de esportes, José Roberto
Pedro, os atletas devem apresentar no ato de inscrição car
teira de identidade ou certidão de nascimento. Cada joga
dor poderá atuar somente por uma categoria e defender

apenas uma equipe durante o torneio. "Além disso, os times
devem possuir uniformes completos para disputar os jo
gos", afirma Pedro.A novidade do torneio será a realização
daspartidas em três períodos de 10minutos.
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Olinda Bosse

Burgardt, comemo
rou seus 71 anos de

idade, no dia 15 de

janeiro, rodeada

pelos seus 06 fi

lhos, 03 genros, 03
noras e 13 netos.
Parabéns a Vovó
Olinda

"que Deus lhe pro
teja abençoe hoje
e sempre, por mui
tos e muitos anos"

Janeiro José
Carlos Pangratz
(Neno), festejou
seu aniversário

Luis Carlos Correa aniversariante da semana

emoldurado pela dupla sertaneja Felipe e Falcão

Também aniversariou dia 12/01 Patrick Linzmeier
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